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gravísimo problema y que desde luego no podemos quedar-
nos así .

¿Que no hemos hecho nada en planes de infraestructura? 
Mire, yo quiero insistir, ahí tienen los juzgados de Mislata . 
Los juzgados de Mislata, señora Ferrer, fueron portada en El 
País, porque ahí sí que había ratas . Ratas, cucarachas, había 
de todo . Para nosotros fue una prioridad . Y ya están, y están 
ahí . Es una realidad .

Yo no he venido como ustedes vinieron… Ustedes sí 
presentaban powerpoints . Mire, año 2014, dijeron en ese 
Powerpoint que presentaron que el anteproyecto del 
Tribunal Superior de Justicia ya estaba redactado . Que 
tenían una previsión de diez millones de euros .

Cuando llegamos a la conselleria, ni había anteproyecto, ni 
había un documento que pudiera hacer referencia a cuatro 
planos, que no nos llevaban a ninguna parte . El presupuesto 
del tribunal para la reforma integral está ahí . Hemos presu-
puestado poco, parece que dicen ustedes, pero ha presu-
puestado cantidades simbólicas .

Mire, son cantidades realistas y se lo voy a volver a expli-
car . Este año para Alcira y todos los partidos judiciales van a 
necesitar seis meses como mínimo para elaborar, para que 
nos presenten el proyecto, consensuarlo con todos los repre-
sentantes judiciales .

Iniciaremos la licitación de la ejecución y a final de año paga-
remos las primeras certificaciones de obra. No puedo poner 
por cada sede judicial quince millones de euros, cuando yo 
sé que los trámites administrativos me impiden pagarlos . Por 
tanto…

La senyora Ferrer San Segundo:

Los tres años anteriores, sí .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Los tres años anteriores hemos estado trabajando en el plan, 
detectando las necesidades, y haciendo todo tipo de actua-
ciones que hoy en día le puedo asegurar que desde luego, 
cuando concluyamos el plan, será otra realidad y otra cara la 
de la justicia .

Pero le puedo asegurar, señora Ferrer, y a todos ustedes, 
que la cara de la justicia en esta comunidad ha empezado a 
cambiar . Y vamos a seguir trabajando para que esa transfor-
mación sea una realidad, porque para el Consell del Botànic 
la justicia, digan lo que digan, es una prioridad .

Muchísimas gracias .

El senyor president:

Doncs, moltes gràcies, senyora consellera .

Anem a suspendre… (Remors) Per favor . Anem a suspendre 
la sessió cinc minuts per a acomiadar la consellera i rebre la 
consellera de sanitat .

(Se suspén la reunió durant uns minuts)

Compareixença de la consellera de Sanitat Universal i Salut 
Pública, senyora Ana Barceló Chico, per a informar sobre el 
Projecte de llei de pressupostos de La Generalitat per a l’exercici 
2019 pel que fa a la seua conselleria

El senyor president:

Vale pues . (Veus) Molt bé, senyories, anem a continuar amb les 
compareixences per a explicar els pressupostos per a 2019 
de La Generalitat . I ho anem a fer com ja coneix perfectíssi-
mament la senyora consellera amb la seua intervenció, una 
intervenció de vint-i-cinc minuts màxim .

I a continuació intervindran els grups parlamentaris per huit 
minuts . Vosté contestarà quinze minuts i replicaran els grups 
parlamentaris que aixina ho demanen cinc minuts . I vosté 
finalitzarà la seua intervenció en els últims cinc minuts.

Per tant, consellera, quan vullga té vosté la paraula .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Sí, muchas gracias, presidente .

Bueno, hoy me encuentro a este lado de la mesa después 
de estar varios años al otro lado . Y ahora pues uno tiene 
también otra perspectiva, ¿no?, cuando se gobierna y cuando 
tiene la responsabilidad de elaborar unos presupuestos como 
estos .

Unos presupuestos que aumentan en cifras globales, que 
incrementan la inversión en ámbitos fundamentales como la 
asistencia sanitaria o que reordenan los recursos para aten-
der a las capas de la población más vulnerables .

Unos presupuestos que les explicaré con detalle pero que 
tienen la virtud de ser expansivos y con ello mejorar las pres-
taciones y servicios . Y también tienen, por supuesto, la limi-
tación propia de un sistema de financiación que sigue siendo 
insuficiente para cubrir las necesidades y las aspiraciones de 
la sociedad valenciana .

Señorías, hacer política significa marcar prioridades, gestio-
nar un bien de todos con criterios que reviertan en el bien 
común . Y todos sabemos que el bien común, tanto de la 
Comunidad Valenciana, como de España, como de Europa, el 
bien común se llama el estado del bienestar .

El gran reto de nuestro sistema de salud y de nuestro estado 
de bienestar es precisamente ponerle rostro a todas esas 
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cifras, humanizar los datos y recordarnos todos los días que 
tanto los profesionales, los colectivos, las asociaciones de 
pacientes o las instituciones somos aliadas en favor de una 
mejor atención sanitaria en favor de la igualdad en el acceso 
a la salud y a los tratamientos y en favor de la consolidación 
de una cultura de salud que vaya más allá del aspecto estric-
tamente sanitario .

Las cuentas de 2019 vienen a completar toda una legislatura 
que se ha caracterizado por la recuperación de la política al 
servicio de las personas . Por recuperar la sanidad universal, 
por recuperar los tratamientos para los enfermos de hepati-
tis C, por combatir los copagos farmacéuticos para más de un 
millón trescientas veintidós mil personas con sus historias, 
con sus vidas y con sus rostros .

El significado de esta legislatura en materia de sanidad 
evidencia el contraste entre la época de los recortes del 
Partido Popular y la época de los derechos . Entre la época 
de la privatización y la época de la dignificación de la sanidad 
valenciana . Esta legislatura revela el carácter inclusivo, soli-
dario y comprometido de nuestra sociedad .

Las cuentas de 2019 consolidan la recuperación de dere-
chos, de dignificación de la sanidad pública, de lucha contra la 
desigualdad, de ampliación de prestaciones, mejora de condi-
ciones laborales de los empleados públicos y, por supuesto, 
de revalorización de la atención primaria, de la mejora de 
protocolos, de los sistemas de información, atención al 
paciente, etcétera .

En definitiva, venimos a consolidar un camino de recupera-
ción y fortalecimiento de lo público que se proyecta más allá 
de una legislatura . 

Señorías, el presupuesto en materia de sanidad para 2019 
cuenta con 6 .635 millones de euros . Me gustaría resaltar que 
a día de hoy estamos invirtiendo en la sanidad 18,2 millones 
de euros al día, de modo que se puede apreciar la sensibilidad 
del Botànic y el compromiso por recuperar la sanidad, pero 
también para recuperar los derechos, uno de los ejes funda-
mentales del acuerdo del Botànic .

Quiero destacar el enorme esfuerzo que supone esta inver-
sión, especialmente en una comunidad que debe hacer frente 
a una deuda generada por el despilfarro de épocas anteriores 
y por una evidente insuficiencia financiera.

Puestos en perspectiva, durante esta legislatura hemos 
crecido un 20,8% en inversión sanitaria hasta llegar a los 
6 .635 millones de euros . Si tomamos como referencia el 
2013, el peor año de recortes de toda la pasada legislatura, 
hemos crecido por encima del 33% . Se trata, por tanto, de 
unas cuentas expansivas y a la vez realistas .

Realizamos la mayor inversión en asistencia sanitaria de la 
legislatura pero, además, nos acercamos al gasto real de la 
conselleria guiados por los principios de racionalidad, eficien-
cia en la gestión y transparencia .

Con la experiencia de estos tres años hemos podido plani-
ficar y redistribuir los recursos, impulsar y fijar criterios de 
igualdad entre personas y territorios, teniendo en cuenta las 
diferencias en el ámbito rural y urbano y las peculiaridades 
de cada una de las comarcas .

Este presupuesto, por tanto, quiere continuar con la senda 
de la consolidación y avance en la recuperación de derechos 
para las personas . Situar a la atención primaria como pilar 
básico del sistema de salud, estabilizar las plantillas y reco-
nocer derechos, invertir en equipamientos, infraestructuras 
y tecnología .

En definitiva, también de la consolidación de planes y progra-
mas asistenciales en la Comunidad Valenciana. En definitiva, 
estos presupuestos fortalecen un sistema de salud que se ha 
convertido en uno de los mejores patrimonios que tiene la 
sociedad valenciana .

Como les he expuesto anteriormente, uno de los grandes 
logros de esta legislatura ha sido recuperar derechos, como 
el acceso a la atención sanitaria universal, o la lucha contra 
la pobreza farmacológica . Y sí me gusta resaltar este hecho 
porque, los ciudadanos, es bueno que sepan también dónde 
hemos invertido los recursos . Unos recursos que se deben 
a las aportaciones, a los impuestos de los ciudadanos y, por 
tanto, de ellos nace también la solidaridad .

En los últimos tres años hemos destinado más de ciento vein-
tisiete millones de euros para sufragar el copago farmacéu-
tico que se había impuesto en la anterior etapa del gobierno 
de Mariano Rajoy . Y en 2019 vamos a abrir una nueva 
línea de ayudas al copago con 10,5 millones de euros para 
todas las personas con ingresos inferiores al salario mínimo 
interprofesional .

Es el momento de actuar para proteger a las personas en 
situación de mayor vulnerabilidad . Ya lo hemos hecho con 
pensionistas, con menores, con familias monoparentales, con 
personas en situación de desempleo y también con beneficia-
rios de la renta valenciana de inclusión .

Unas ayudas que han permitido una importante disminución 
tanto del abandono de los tratamientos ya iniciados como del 
número de tratamientos nuevos no iniciados . Del 2016 hasta 
ahora el abandono de los tratamientos ha disminuido más de 
un 37% .

Otro de los objetivos de esta conselleria es situar a la aten-
ción primaria como una prioridad . Lo dije en mi interven-
ción cuando comparecí en el mes de junio e insistimos y en 
esa línea hemos alcanzado también un acuerdo dentro del 
acuerdo del Botánico para alcanzar el 20% de las inversiones 
en atención primaria .

Y lo hacemos porque estamos convencidos que la atención 
primaria, que es la puerta de entrada de los ciudadanos a la 
sanidad, debe contar en el presupuesto con una mayor inver-
sión . Y esa inversión va desde lo más pequeñito a lo más 
universal, desde aquellas zonas rurales, pequeñas, donde es 
más difícil contar con medios de emergencias hasta las gran-
des infraestructuras .

En 2019 contemplamos el Plan Remot con tecnología y 
formación de personal dirigidas a zonas básicas en las que la 
dificultad de prestar estos servicios de urgencias y emergen-
cias es mayor, como ocurre frecuentemente –como sabrán 
ustedes– en zonas rurales .

En 2018 dotamos de equipamiento necesario a siete puntos 
de atención que dan asistencia a 47 municipios y pedanías . 
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En 2019 vamos a ampliar esta cobertura para 151 municipios 
y pedanías . En total para 27 PIAC .

Vamos a continuar con el Plan de intervención arquitectó-
nica en los consultorios auxiliares . Saben ustedes que estos 
consultorios son propiedad de los ayuntamientos pero, como 
sabemos también de las dificultades económicas que tienen 
los ayuntamientos, hemos destinado este año 2,5 millones de 
euros y ahora vamos a destinar otros dos millones de euros 
para garantizar también a los pequeños municipios de insta-
laciones dignas en aquellos centros que en muchas ocasiones 
son también la puerta de entrada al sistema .

Para completar el PIAC, el presidente de La Generalitat 
anunció en el debate de política general en el mes de 
septiembre un Plan primaria para la rehabilitación, refor-
mas, ampliaciones y compra de tecnología para los centros de 
salud . Este plan tiene una proyección de cuatro años, comen-
zará en 2019 con una dotación de 22,2 billones de euros .

Esta inversión entre las inversiones que ya están planifica-
das, durante esta legislatura del 2019, se iniciarán las obras 
del nuevo centro de salud Raval de Castellón, del nuevo 
consultorio auxiliar de Elda Virgen de la Cabeza . Se inicia-
rán las obras de reforma y ampliación del centro de salud 
de Moncofa, la Vall d’Uixò 2, Morella, Catarroja, Sant Joan 
d’Alacant, Malilla, Algemesí, Montcada o Torrent . 

Y la redacción de los proyectos del centro de salud de Rincón 
de Loix de Benidorm, nuevos centros como Pau 2, Garbinet 
y Condomina, Castalla, Redován, Altabix, Petrer 2, Cox o 
Xàtiva . 

En total se destinarán estos 22,2 millones lo que repre-
senta 15 millones de euros más de lo aportado en el ejerci-
cio 2018 . Y además vamos a destinar cinco millones de euros 
para el nuevo contrato de transporte de personal sanitario, 
mediante el cual vamos a disponer de vehículos sin conduc-
tor como vehículos con conductor para atender las necesida-
des de desplazamiento de los profesionales .

De este modo –como saben– las ambulancias se dedicarán 
al traslado de pacientes que lo necesiten y los profesiona-
les dispondrán de medios a su alcance para realizar las visitas 
programas y no programadas .

Señorías, soy consciente que la atención primaria significa 
mantener mayores índices de salud en la población y, en la 
mayoría de las ocasiones, es la parte más cercana al ciuda-
dano y más humana .

Otro de los objetivos que se contemplan en este presupuesto 
es la estabilización de plantillas y las mejoras en condiciones 
laborales . En recursos humanos el presupuesto para el 2019 
crece en 32 millones, un 1,2% de incremento . Queremos 
estabilizar las plantillas, bajar la tasa de temporalidad a nive-
les estructurales, un 8%, y mejorar las condiciones laborales 
de los profesionales de salud .

Por ello, vamos a proceder al pago de la carrera profesional 
de los interinos. Para el personal interino y al personal fijo 
vamos a reconocerles también el grado de la carrera profe-
sional de mayor nivel, algo que no se estaba produciendo 
hasta ahora .

Vamos, también, a proceder al pago del complemento de 
dispersión para el personal de atención continuada, que 
tampoco lo tenían implantado; vamos a proceder a la equi-
paración salarial entre el resto de facultativos especialis-
tas, vamos a equiparar mejor a los facultativos de centros de 
salud sexual y reproductiva, a los facultativos especialistas; 
vamos a reconocer el pago de nocturnidad, festividad, turni-
cidad y reducción horaria por jornada nocturna al perso-
nal de veterinaria; y vamos a proceder a pago de guardia por 
localización del personal de respuesta de alerta precoz y 
respuesta rápida de salud pública . 

Además, continuamos apostando por el plan de igual-
dad de esta conselleria y por eso vamos a destinar 3,5 millo-
nes para la exención de guardias durante el embarazo y 
permiso por lactancia al personal médico, médicas, y enfer-
meras, sin merma salarial respecto a la situación previa de la 
embarazada . 

Esta legislatura ha significado el fin de una parálisis atroz, 
veníamos de un bloqueo sistemático en el personal que 
repercutía en el envejecimiento de los cuerpos sanita-
rios, en la falta de perspectiva de los profesionales y en la 
falta también de oportunidades para las nuevas generacio-
nes de profesionales de salud . Estos profesionales son nues-
tro mejor activo . Frente a la precariedad a la que han estado 
sometidos durante mucho tiempo, en estos tres años hemos 
convocado las oposiciones 2014, 2015 y 2016, se ha publi-
cado la OPE de 2017, y tenemos ya prevista la publicación de 
la OPE de 2018 .

Destinaremos 7,9 millones para crear 219 plazas de cara a 
culminar el proceso de internalización del servicio de reso-
nancias magnéticas en los tres departamentos que anterior-
mente externalizado el servicio .

Para la incorporación del personal necesario para la utiliza-
ción de la nueva tecnología oncológica que hemos incorpo-
rado por la donación que llevó a cabo la Fundación Amancio 
Ortega, más las inversiones que hemos hecho en los hospi-
tales para asumir esa tecnología, vamos a destinar 1,6 millo-
nes de euros para incorporar el personal necesario (soroll de 
papers) para la utilización de las mismas . 

También, destinaremos 2,5 millones dentro del programa 
Resi-Eqifar para asumir la prestación farmacéutica de los 
centros sociosanitarios .

Los altos índices de satisfacción de la sanidad pública corres-
ponden principalmente al nivel de formación, a la implica-
ción y al compromiso de nuestros profesionales, y esta admi-
nistración avanza para reconocer sus derechos y mejorar sus 
condiciones por una cuestión de justicia .

En infraestructura el presupuesto de 2019 aumenta un 
42,12%, con respecto al año anterior . Pasamos de 99 millo-
nes de euros a 141 millones de euros que cubre el plan de 
desarrollo de dignificación y el plan primaria. Soy cons-
ciente de que los entornos, instalaciones y equipamien-
tos son determinantes tanto para la estancia de los pacien-
tes en nuestros centros como para el desempeño del trabajo 
de todo el personal sanitario, renovar espacios, rehabilitar, 
reformar y ampliar los centros, invertir en eficiencia ener-
gética, mejorar la accesibilidad, adquirir nueva tecnología, o 
humanizar el entorno . 
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Hace dos semanas anunciamos que tras la finalización del 
contrato de 2007 –todavía en vigor– las televisiones de 
todos los hospitales públicos de la comunidad pasarían a ser 
gratuitos y, además, también anunciamos que avanzaríamos 
hacia la instalación de la red wifi gratuita para los usuarios 
de los hospitales . Contamos para ello con una inversión de 
3 millones de euros para que el tiempo de ingreso en nues-
tros hospitales para pacientes y familiares sea un poco más 
llevadero . 

En cuanto a los consorcios hospitalarios, la inversión desti-
nada para el Hospital General de Valencia como para el 
Hospital General de Castellón es de 4,5 millones de euros .

Como proyectos estratégicos más relevantes tenemos 
previsto a lo largo del 2019 el inicio de la ejecución de las 
obras del nuevo hospital de Ontinyent; el inicio de las obras 
del centro de salud de la Santísima Faz de Alicante; las obras 
del Hospital Militar en Mislata y Quart de Poblet; el derribo 
del antiguo hospital Sant Francesc de Borja de Gandia; y 
el inicio de las obras del nuevo complejo sanitario Roís de 
Corella; concluiremos los proyectos para la ampliación del 
hospital de la Marina Baixa de Vila Joiosa y la ampliación 
del Hospital Clínico Universitario de Valencia; ampliamos, 
también, el hospital de la Vega Baja de Orihuela y la conti-
nuación de las obras en el complejo sanitario Campanar 
Ernest Lluch .

Además, se iniciarán las obras de las urgencias del Hospital 
General de Alicante, general de Castellón y Sant Joan; se 
iniciarán las obras del nuevo bloque quirúrgico del Hospital 
de Elche; se reformará el hospital de día de Játiva; se repa-
rará la estructura del Hospital de Sagunt; y la planta de 
pediatría del Hospital de Alcoy, entre otras . 

Dentro del plan de ahorro energético, conforme a los obje-
tivos previstos, quiero destacar el gran esfuerzo que hemos 
realizado en materia de mejora de la eficiencia energética de 
los edificios sanitarios públicos, para lo cual destinaremos 9 
millones de euros . 

En investigación destinaremos 150 .000 euros para el 
proyecto de un nuevo instituto de investigación en la provin-
cia de Alicante, un ente que ahora mismo trabaja evidente-
mente con Fisabio porque forma parte del departamento que 
también gestiona la fundación, y lo que haremos durante este 
año es proceder a la creación del instituto Isabial y a proyec-
tar el futuro instituto, y por eso destinamos 150 .000 euros al 
Hospital General de Alicante para este fin. 

En infraestructura de salud pública pasaremos de 1,3 millo-
nes de euros a 2,7 para la construcción de centros de salud 
pública como el de Alicante, y aumentamos en 5,5 millones la 
inversión para la renovación de equipos, material y progra-
mas informáticos, y para la mejora de la seguridad de los 
sistemas dentro del plan de información para la salud . 

El programa «Análisis, evaluación e investigación» estará 
dotado con 20 .300 .000 euros en lo que concierne a medidas 
de apoyo a los centros de investigación sanitarios durante 
el año 2019. Se destinarán 6,2 millones a la cofinanciación 
de equipos e infraestructuras de investigación a desarrollar 
por las fundaciones en ámbitos diversos como enfermeda-
des raras, enfermedades infecciosas y epidémicas, emergen-
tes, desarrollo de medicamentos innovadores, medicina de 

precisión, o investigación . Además, mantendremos la inver-
sión de 1,1 millones de euros para el programa Gen T de 
atracción de talentos en el ámbito de la investigación .

Y, finalmente, para cumplir la palabra dada en el debate de 
política general, destinaremos lo que sea necesario pero está 
presupuestado, 121 millones de euros del  departamento 
de la Marina que pasarán automáticamente a financiar las 
actuaciones necesarias para la resolución del contrato de 
concesión . 

El grueso de las inversiones de los presupuestos para el 2019 
está destinado a asistencia sanitaria con un incremento 
de 142 millones de euros, hemos crecido el 42% respecto 
de la pasada legislatura . Para reducir las listas de espera 
destinaremos en 2019 un total de 27 millones de euros, 
11 millones para el plan de choque y 16 millones de euros 
del acuerdo integral para las sesiones de autoconciertos y 
extraconciertos . 

Como les he dicho en repetidas ocasiones, esta conselleria 
se valdrá de todos los instrumentos a nuestro alcance para 
reducir los tiempos de espera y, en la medida de nuestras 
posibilidades, no incrementar la incertidumbre en momentos 
complicados de una persona . 

En lo que respecta a medicamentos hemos pasado de un 
5% de adquisiciones por compra centralizada en el 2015 
a alcanzar el 40% en 2019, por un valor de 78 millones de 
euros, lo que permitirá racionalizar recursos y gestionar con 
eficiencia. 

En inversiones en salud mental y en los HACLE asciende a 79, 
más, cerca de los 80 millones de euros, también en hospita-
les de crónicos y larga estancia, y queremos completar una 
legislatura en la que hemos invertido tres veces más que el 
gobierno anterior .

Y destinaremos también, fruto del acuerdo alcanzado dentro 
del pacto del botánico, 1 millón de euros a reforzar la salud 
bucodental . 

Seguiremos implementando los programes, también, de 
humanización tanto en urgencias como en críticos .

Señorías, los presupuestos significan la materialización de los 
valores y de los principios en los que creemos, son la herra-
mienta con la que construir la igualdad, la justicia y la solida-
ridad entre los valencianos . 

Completamos una legislatura que ha cambiado el sentido de 
la política valenciana . 

Con este Consell y con el Acuerdo del Botànic se invierte más 
en las personas, se planifica, se racionaliza con criterio y con 
sensibilidad y, si me lo permite, cumplimos el papel que nos 
han encomendado que es cuidar de las personas . 

La política no puede ser solo un mero ejercicio de desencuen-
tros ideológicos o de disputas dialécticas . Yo creo, todos, 
como servidores públicos y como representantes de la ciuda-
danía, estamos obligados a pensar en todos los ciudadanos 
recuperando el valor del diálogo, del consenso y del acuerdo 
entre distintos como base del progreso de toda la sociedad, y 
en este caso también de la sociedad valenciana .
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Por ello, le presento estos presupuestos que serán la herra-
mienta para seguir cuidando de las personas y que culmi-
nan el sentido de una legislatura que irá más allá de cuatro 
años porque estos presupuestos marcan las líneas del futuro 
también de la conselleria de sanidad . 

Muchas gracias . 

El senyor president:

Moltíssimes gràcies, consellera, per respectar escrupolosa-
ment el temps que tenia marcat .

Anem a començar ja el torn d’intervencions dels grups parla-
mentaris, i ho anem a fer amb la intervenció de l’il·lustre 
diputat senyor Juan Córdoba, en nom del Grup Parlamentari 
Ciudadanos, i ho farà en un temps màxim de huit minuts . 

El senyor Córdoba Cortijo:

Muy bien .

Muchas gracias, señor presidente .

En primer lugar, agradecer a la señora consellera por compa-
recer en esta comisión y explicarnos con detalle el desglose 
de los presupuestos para el año 2019 . Bien . 

Señora Barceló, estos son sus primeros presupuestos frente 
a la conselleria y los últimos de la legislatura del botànic . A 
este respecto, tengo que decirle que es evidente que la polí-
tica de bandazos que ha tenido el gobierno en la gestión sani-
taria no solamente influye en la calidad asistencial sino que 
también influye a nivel del análisis presupuestario, aunque 
ya veo que en su gestión se está notando y estos bandazos se 
han minimizado de una forma importante . Bien . 

También, en este sentido he de decirle que en el presupuesto 
del año 2018 la conselleria de sanidad que, aun teniendo el 
presupuesto más alto de su historia, ha realizado una gestión 
que para mí ha sido decepcionante durante el año 2018 . Iré 
explicando a lo largo de mi intervención por qué . 

Ahora, nos encontramos ante unos presupuestos para el 
2019 con un aumento del 3,1% con respecto a los anteriores 
pero que tampoco se acercan, en el tiempo que hemos tenido, 
escaso tiempo que hemos tenido para estudiarlos, a la reali-
dad sanitaria pública valenciana; unos presupuestos –como 
usted bien dice– que suponen un total de 6 .635 millones para 
el próximo año; unos presupuestos con aumentos conside-
rables con respecto al 2018 como es el gasto del capítulo de 
personal, gastos de funcionamiento y especialmente las inver-
siones reales que aumentan –como también ha dicho– un 
42,6% . Pero, del mismo modo que usted ha hecho un análisis 
del presupuesto vamos a hacerlo también nosotros . 

En primer lugar, respecto al capítulo I, referido al gasto de 
personal, bien, existe un aumento evidente –como también 
usted nos ha dicho con la precisión que le caracteriza– del 
1,2%, donde se contempla la subida de salario del perso-
nal vigente desde el año 2018, bien . Supongo que este 

presupuesto, este incremento del 1,2% también incluye las 
incorporaciones de las nuevas convocatorias de empleo 
público que está realizando . 

Hay un tema que sí que quisiera que nos explicara un poqui-
tín más porque, teniendo en cuenta que tienen prevista la 
reversión del departamento de Dénia en estos presupuestos, 
y usted ha comentado una partida de 121 millones de euros, 
bien, pues si este es el dinero que en principio iban a utili-
zar para pagar la cápita, si esto lo van a utilizar para pagar o 
para negociar la reversión de este departamento, supongo 
que los gastos de personal y funcionariado de todo el hospi-
tal tendrán que ser incluidos en las partidas de presupuestos 
que tienen ustedes previstos con este aumento del 1,2% . Por 
lo tanto, las subrogaciones de personal supongo que también 
lo tienen previsto .

También a propósito de esto, hace una semana ya, se reco-
nocía, el Consell, la recomendación del Consell Jurídic 
Consultiu, cosa que su antecesora no hizo, para adecuar la 
ley de acompañamiento del 2019 y crear una sociedad jurí-
dica mercantil que incluya el personal subrogado de la Ribera 
a esta sociedad mercantil .

Entonces, sobre esta adecuación quería preguntarle cómo va 
a realizar esta adecuación la conselleria, la creación de esta 
sociedad jurídica, cómo la va a gestionar y si afecta o afectará 
a los presupuestos que hoy nos está presentando . Además 
del personal a subrogar, señora consellera, tres años han 
tenido que pasar junto con dos informes de la abogacía de 
La Generalitat y otro del Consell Jurídic Consultiu para que 
incluyan un estudio de viabilidad económica previo a cual-
quier proceso de reversión . Parece que ya empiezan a hacer 
caso a los planteamientos que habíamos hecho Ciudadanos 
desde el principio . Bien, nunca es tarde si la dicha es buena .

Con respecto al proceso de liquidación entre la conselleria y 
Ribera Salud, su predecesora también contabilizó en el 2018, 
300 millones de euros en ingresos para estas liquidacio-
nes de los departamentos concertados . Sin embargo, como 
usted sabe, la sentencia del Tribunal Supremo (inintel·ligible) 
 . . . el cálculo hecho por la señora Montón y desde el mismo 
consejo se ha reconocido que no podrán ingresar al menos 
117 millones de estos 300 . Pese a ello, vuelven de nuevo a 
incluir esta partida de 300 millones en concepto de liquida-
ciones . ¿Cree que esta inclusión, esta previsión se ajusta a la 
realidad, señora Barceló?

También, en lo relativo a los ingresos nos resulta llamativa 
también una partida que se ha incluido de nuevo en el año 
2019 y son otros 300 millones de euros adicionales para la 
atención sanitaria a pacientes procedentes de otras comu-
nidades autónomas . Una partida que fue reivindicada por su 
antecesora y también hasta en el momento que llegó a ser 
ministra . . . Bien, ahora que tiene un gobierno favorable, ¿cree 
que se va a realizar este ingreso? 

Bien, ahora vuelven a incluir también esta partida en un 
presupuesto que yo creo que va a ser difícil que estos ingre-
sos se realicen, por no hablar, también, de los 1 .325 millo-
nes de euros fantasma que vuelven a aparecer en los presu-
puestos de La Generalitat . Estos presupuestos que están en . . . 
Estos 1 .325 millones me gustaría saber en qué porcentaje 
afectan a los presupuestos de la conselleria de sanidad y a qué 
partidas afecta .
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Continuando con el capítulo II de gastos corrientes y de funcio-
namiento, también tienen un aumento del 3,6% con respecto al 
2018. También, en el acuerdo de presupuestos que han firmado 
junto con Podemos, se contempla la recuperación de alta 
tecnología de resonancia, medicina nuclear y diálisis . Bien . Sin 
embargo, el contrato de resonancias debería haber finalizado 
este miércoles . Se prevé que continúe, además, este contrato, 
como mínimo hasta el 31 de enero de 2019, lo que costará a 
las arcas de la sanidad al menos cuatro millones de euros . Nos 
gustaría que nos explicara también este concepto . Bien .

También es importante hablar de la partida contemplada 
para el plan de choque y autoconcierto, aunque usted ahí 
nos lo ha explicado muy bien; 27 millones, de los cuales 11 
para plan de choque, 16 para autoconcierto, con lo cual esto 
queda perfectamente claro .

Con respecto al capítulo VI, que corresponde a las inversio-
nes reales, en el 2018 se incrementó en un 35%; ahora, en el 
2019, un 42,6%, siguiendo el plan de dignificación de infraes-
tructuras sanitarias . Bien . De nuevo, vemos cómo las infraes-
tructuras siguen siendo una baza electoral aumentando su 
partida en el último año pero con pocas esperanzas de que 
sea ejecutada en su totalidad . Y le pondré dos ejemplos . 
Tanto es así que en este capítulo vimos que a 30 de septiem-
bre de 2017, se había ejecutado solamente un 30% de la 
inversión real, pero a 30 de septiembre del año 2018, este 
porcentaje ha disminuido ya que de los 72 millones de euros 
solamente han reconocido 14, o sea, menos de un 20% . Por lo 
tanto, vamos a ver cómo ustedes explican estas cifras .

Por ello, este año, volvemos a encontrar distintas partidas 
destinadas a proyectos ya contemplados en años anteriores 
pero que tampoco se ejecutaron . 

Con respecto a la asistencia sanitaria, también usted ha 
nombrado la salud mental . Celebramos el aumento presupues-
tario . Sin embargo, queremos ver la gestión de estos recursos . 
Así, en el informe de ejecución anexado a los presupuestos del 
2019, revela que en salud mental se supera un poquitín más 
de la mitad en su ejecución, solamente un 60% ejecutado . Ello 
pasa porque han quedado por el camino objetivos importan-
tes, como sería la formación continua de los profesionales, la 
mejora de los cuidados paliativos en centros de media y larga 
estancia, deficiencias en la coordinación entre los HACLE o el 
protocolo del enfermo mental en instituciones penitenciarias .

En definitiva, un porcentaje bastante bajo de ejecución 
demostrando que la salud mental sigue siendo la hermana 
pobre de la sanidad .

Por todo lo anterior, señora consellera, a nuestro juicio no 
han aprendido de los errores pasados sino que se perpetúan 
introduciendo partidas reivindicativas que no van a ser una 
realidad . Siguen promocionando unas infraestructuras que 
difícilmente van a acometer. Y existe una manifiesta falta de 
coordinación o de previsión respecto al personal sanitario a 
integrar tanto en las reversiones como en los presupuestos .

Por lo tanto, y acabando ya, desde mi grupo concluimos que 
se perpetúa una dosis de irrealidad en estos presupuestos y 
creemos que son unas cifras que no garantizan la eficacia y la 
eficiencia en la gestión de la sanidad pública valenciana.

Muchas gracias, señora consellera, señor presidente .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Córdoba .

I, ara, per a continuar el torn d’intervencions, el senyor 
il·lustre diputat Daniel Geffner, per part del Grup 
Parlamentari Podemos-Podem i per un temps màxim de huit 
minuts, té la paraula .

El senyor Geffner Sclarsky:

Gracias, presidente .

Bienvenida, consellera .

Estamos disfrutando de un buen puente, ¿eh? Nos faltaron 
horas para ver tantas páginas, ¿eh?, y leer tantas cifras .

Pero las cifras tenemos que verlas con una perspectiva . Este 
es el último presupuesto de la legislatura y tenemos que 
poner negro sobre blanco para ver de dónde venimos y hacia 
dónde vamos, y cuál es el sentido que ha tenido esta legisla-
tura en la sanidad pública valenciana .

Como usted bien ha dicho, comparado con el inicio de la 
legislatura de 2015, el presupuesto de sanidad ha aumentado 
un 20,8%, pasando de 5 .492 millones de euros a 6 .635 millo-
nes de euros, una diferencia de más de mil ciento cuarenta y 
dos millones de euros, entre el legado del Partido Popular y 
el gobierno actual .

Hemos dejado atrás la oscura etapa del Partido Popular, de 
grandes recortes, privatizaciones y facturas en los cajones . 

La anterior consellera de sanidad, Carmen Montón, en su 
primera comparecencia ante el pleno del 2015 indicó que 
en los presupuestos reales faltaban 1 .100 millones de euros, 
porque los gastos de su conselleria rondaban los 6 .600 millo-
nes de euros, cifras que encajan muy bien con el presu-
puesto ejecutado en el año 2015, así como el gastado el 31 
de diciembre de 2016, que han llegado a 6 .700 millones de 
euros . Eso es el gasto real .

Por lo tanto, le pregunto, en ese sentido querría que me acla-
rara si este crecimiento del gasto que hemos dicho es un 
aumento real o es mayoritariamente un afloramiento del 
gasto real . 

Desde Podemos consideramos esencial defender una sanidad 
pública, de calidad, universal, de gestión directa, sin copago, 
recortes ni privatizaciones . Una sanidad pública de calidad no 
es de caridad. Debe contar con presupuestos suficientes. 

Desde Podemos consideramos que para tener esa sani-
dad pública de calidad, la partida presupuestaria no puede 
ser inferior al 7% del PIB, tal y como reclama la Federación 
de Asociaciones en Defensa de la Sanidad Pública . Porque 
la infrafinanciación, junto con los pufos del Partido Popular, 
la política de austeridad y los recortes, nos alejan de lo que 
destinan a la sanidad pública nuestros vecinos europeos, 
porque lo presupuestado en sanidad no lo debemos contem-
plar solo como un gasto sino como inversión que genera bien-
estar y hace una sociedad más justa, sana y solidaria .
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Queda mucho por hacer pero el balance en sanidad ha sido 
beneficioso para la ciudadanía. Recuperamos, como bien ha 
dicho, la sanidad universal .

Desde Podemos hemos contribuido de modo determinante 
a combatir la pobreza farmacológica en el País Valenciano . 
Como bien ha dicho, más de un millón doscientas cincuenta 
mil personas ya no tienen que optar entre comprar medica-
mentos o pagar la hipoteca o ayudar a un familiar . Fruto del 
acuerdo conseguido con Podemos ahora se ha ampliado a los 
colectivos que evitarán el copago hacia las personas con sala-
rio por debajo del salario mínimo interprofesional, ya desde 
el 2019 .

Pensamos que con esto disminuimos las desigualdades en 
salud, hacemos una sociedad más justa y una sociedad que 
nadie se quede atrás . ¿Ha calculado, en este sentido, su conse-
lleria, cuántos miles de valencianos y valencianas se benefi-
ciarán con este nuevo paso que hemos ampliado en la cober-
tura de evitar el copago?

También se incorpora según acuerdo una línea de un millón 
de euros para la cobertura de colectivos vulnerables en…, 
que no tienen atención bucodental . Tenemos el triste caso 
de Idental en donde ha dejado una secuela importante en 
miles de valencianos y valencianas . Somos, la Comunidad 
Valenciana…, es la comunidad autónoma que tiene más afec-
tados, que han pasado más por las clínicas y, por lo tanto, las 
administraciones no pueden mirar a otro lado . Saludo esta 
iniciativa . Me interesaría ver si puede concretar dónde o 
cómo se destinará esto, ampliando la salud bucodental .

La medicina primaria, como bien ha dicho, ha de ser la 
columna vertebral del sistema, la puerta de entrada y no una 
puerta accesoria y en mal estado . En el acuerdo alcanzado 
figura que avanzamos en el compromiso de llegar al 20% del 
gasto en 2020, como dijo su antecesora, Carmen Montón . 

En la última comisión de sanidad se aprobó de forma 
unánime la potenciación de primaria, una enmienda presen-
tada…, una propuesta presentada por Podemos . Le agrade-
cería, entonces, consellera, si nos puede concretar un poquito 
cuánto de aumento en primaria se ha dado y a qué se desti-
nará concretamente . ¿Se bajarán el número de cartillas que 
tienen los profesionales? ¿Se aumentarán los recursos…, 
diagnósticos para mejorar la atención a los sanitarios? Me 
interesaría que abordara esto .

Ya se ha dicho que la salud mental sigue siendo la hermana 
pobre . Me interesaría cómo ve esta situación porque tene-
mos el problema que la salud mental como tal, mayoritaria-
mente comunitaria en hospitalario, no está incluida en el 
412 .28, que son los HACLE y psiquiatría . Entonces, me inte-
resaría…, si pudiera darnos más claridad, cómo daremos un 
paso para mejorar la asistencia de la salud mental . Y si se ha 
reflejado en los presupuestos.

Ha dicho concretamente que hay un programa estraté-
gico con dos patas para abordar el reto de la lista de espera . 
Necesitamos una asistencia de calidad y en el tiempo apro-
piado . Para eso, pensamos que hay necesidad de reforzar las 
plantillas y optimizar la gestión .

Ha indicado que se ha incorporado un presupuesto . Según 
lo que nos ha dicho, 11 millones para el plan de choque y 

16 para cesiones de autoconcierto . Y los 9 millones que se 
ponían en capítulo I de primaria para reforzar, digamos, la 
atención en estos casos, no lo he visto, digamos, metido 
en esto . Ha sido uno de los acuerdos que teníamos con el 
gobierno .

Entonces, me interesaría ver si se podría dar más informa-
ción, en qué departamento de salud van a contemplarse 
estos refuerzos para tener un poquito…, una visión más 
global .

En 2019 tenemos el reto de seguir avanzando en recuperar 
lo privatizado . Consellera, ya ha dicho lo de Denia . No hay una 
partida concreta pero sí que se aprovechará, según nos ha 
dicho, la cápita para poder cumplir el objetivo de recuperar 
lo privatizado, que figura en el pacto del botánico y lo exige 
la ciudadanía, concretamente de las comarcas de la Marina 
Alta .

Es importante mejorar la calidad del empleo . En este sentido, 
habíamos dicho que…, dos cosas; primero, los contratos de 
atención continuada son la forma de contrato más eventual y 
donde hay más inequidad y diferencias entre las personas en 
plantilla estatutarios y los contratados con esta modalidad, 
y las mujeres que por embarazo y lactancia pues tienen que 
cambiar su puesto de trabajo .

Ha indicado eso, pero no na más de guardia, porque afecta 
prácticamente a todas las categorías laborales . No na más 
médicas, enfermeras, sino auxiliares, celadores y demás . En 
ese sentido, pensamos que es una oportunidad para mejorar 
la calidad del empleo .

Y he visto que el 31 de octubre, Comisiones Obreras ha 
reclamado que todavía no se llega a acuerdos en esto . 
Querría que aclarara un poquito . Si ya está contemplado 
en la partida, porque esto es en el capítulo I, y ahí no está 
desgranado .

Y con esto pensamos que avanzamos en mejorar la calidad de 
la asistencia sanitaria, potenciando una sanidad pública, de 
calidad, sin privatizaciones y sin copagos .

Nos queda mucho por hacer pero pensamos que ha habido 
un cambio entre el período anterior y el actual .

Gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Geffner .

Per part del Grup Parlamentari Popular, té la paraula 
l’il·lustre diputat senyor José Juan Zaplana, per un temps 
màxim de huit minuts .

El senyor Zaplana López:

Sí, muy buenos días y muchas gracias, señora consellera, por la 
explicación que nos ha dado .
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Pero, miren, partimos de premisas contrarias . Estos presu-
puestos para nosotros son una de las últimas mentiras, de 
sus últimas mentiras . Nos gustaría que fuera la última, pero 
como aún les queda tiempo, estamos seguros que alguna más 
vendrá . 

Mienten ustedes en los ingresos . Vuelven a presentar un 
presupuesto ficticio esta vez con 2.600 millones y a mí me 
gustaría saber, que sabe usted que esos 2 .600 no se van 
a recibir, ¿qué va a pasar cuando no lleguen los 781 millo-
nes que corresponden de esos 2 .600 a la conselleria de sani-
dad? ¿Qué va a pasar cuando no vengan? Porque usted habla 
de problemas en la financiación, pero gobiernan en Madrid, 
exíjale que no den la financiación debida, que ya dicen que 
no . Pero bueno, ustedes reclaman solamente a veces . 

Mire, de los 2 .600 hay que destacar su aportación, señora 
Barceló, porque esta vez usted también ha aportado a esa 
mentira . ¿Podía explicarnos cómo y cuándo piensan cobrar 
los 255 millones de las concesiones sanitarias? ¿De dónde 
ha sacado esa cifra? ¿Existe algún informe o liquidación que 
determine la cuantía de 250 millones que ponen ustedes en 
el presupuesto a cobrarle a las concesiones? 

Y ya luego, los 644 millones de desplazados . Yo no sé de 
dónde ha pintado usted esa cifra . Mire, en el 2016 eran 218; 
en el 2017, 219; en el 2018, 253 . La señora Montón dijo que 
le tenían que pagar eso en un mes . Luego la señora Montón 
fue tres meses consellera . . ., ministra –perdón– y no lo mandó . 

Pero es que ahora ustedes dicen 644 millones . ¿Es que 
Montón también mintió en la cifra? ¿O es que van a venir este 
verano todos los desplazados de España a tratarse aquí? Igual 
tendríamos que hacer un refuerzo en los hospitales porque 
se nos van a colapsar para llegar a esa cantidad . Entiéndame 
que me parece que la cifra es totalmente desproporcionada . 

Pero mire, usted habla de presupuestos de ciclo, porque 
estos presupuestos sabe usted que encubren recor-
tes graves, recortes graves . Porque mire, en el 2017 uste-
des ejecutaron 6 .827 .000 millones de euros en la sanidad, 
6 .827 .000, y este presupuesto de 6 .635 .000 . Es decir, ya hay 
un recorte con respecto a la ejecución del 2017 de más de 
200 millones de euros, es decir, ya solamente en la ejecu-
ción presupuestaria, con lo cual ya hay recortes de lo que se 
gestionó en el 2017 . No podemos hablar del 2018 porque no 
está liquidado . 

Pero miren, en estos presupuestos no acaban con el primer 
problema que tienen los ciudadanos y que ustedes han 
creado con su ideología de extrema izquierda, las listas de 
espera . 61 .800 personas esperando a ser operadas . No esta-
dísticas, personas . 

El colapso del sistema de atención primaria . Miren, ustedes 
repiten una y otra vez . . . la atención primaria no puede ser la 
puerta de entrada al sistema . Debe ser el eje central donde 
pivote toda la asistencia sanitaria . O entienden que la aten-
ción primera es el eje central o nunca resolveremos el gran 
problema que han causado ustedes en la sanidad . 

El colapso lleva a que haya entre siete y diez días de espera 
para un médico de atención primaria, que haya 232 .524 
personas esperando más que en el 2015 –un 13% si lo conta-
mos en días, un 8% si lo contamos en consultas . 

Usted sí tiene un legado envenenado muy negro, el legado 
de las mentiras y los plagios de la señora Montón, que el 
presidente Puig ha permitido y que actualmente, a fecha 
de septiembre del 2018, por si alguno lo quiere saber, tiene 
usted 972,8 millones de euros en el cajón . Es que usted tiene 
facturas en los cajones, casi 1 .000 millones de euros, aunque 
algunos partidos políticos están mirando para otro lado, pero 
usted los tiene . 

Pero mire, usted, con estos presupuestos, tampoco ha inten-
tado remediar nada . Y le voy a detallar . 

Programa de inspección . En el gasto corriente hay un recorte 
de 24 .740 euros, el 6,78% . Dos años seguidos haciendo 
recortes en la inspección . ¿Ya no es importante inspeccionar? 
¿Todos los controles que iban a poner ya no los van a poner?

En drogodependencia y adicciones . El presupuesto bajó en 
personal en 2018 el 10,79% y en el 2019, el 8,90% . El gasto 
corriente para el presupuesto tiene un tijeretazo de casi un 
millón de euros, 910 .000 euros, un 12,36%, fundamental-
mente en trabajo realizado por otras empresas y profesiona-
les, que baja 864 .000 euros en las personas con verdaderos 
problemas que ustedes abandonan . 

Porque ustedes, sirva como ejemplo, su sensibilidad con 
las personas es nula, como las personas de este verano de 
trastornos alimentarios que mandaron a su casa el mismo 
día dándolos a todos de alta en el hospital de Sant Joan, de 
Alicante, como lo que están demostrando con los pacientes 
oncológicos . 

Mire, señora Barceló, asistencia sanitaria . El presupuesto de 
2018 eran 70 .000 . . . –perdón– 70 millones de euros y el del 
2019, 110 millones de euros . Lo que, según sus cálculos, es 
un incremento del 40% . 

Pero mire, es que el presupuesto del 2018 contemplaba que 
en el 2019 iba a haber 101 millones de euros, con lo cual ese 
crecimiento que usted dice del presupuesto es mentira . O 
mintió Montón el año pasado con los presupuestos del 2018 
o miente usted en este presupuesto, porque para este presu-
puesto, según la previsión del año pasado, debía haber 101 
millones . Entonces, el incremento que usted ha proporcio-
nado es del 8%, el 8% . No el 40%, el 8% .  

Pero es que además, a día de hoy, en el presupuesto, en la 
ejecución del presupuesto lleva usted ejecutado el 19,38% 
en inversiones, el 19,38% . Dice usted que han presupuestado 
tres veces más que en la legislatura del Partido Popular . Mire, 
han presupuestado tres veces más, pero no han ejecutado 
nada . Es que las inversiones se van llevando de presupuesto a 
presupuesto las mismas, las mismas . 

Por provincias, en primaria, en Alicante, ha presupues-
tado usted el 27,84%; en Castellón, el 31%, y en Valencia, 
el 40% . Pero es que en hospitales, Alicante tiene el 18,51%; 
Castellón, el 1,63% –1,63%–, y Valencia, el 79,86% de las 
inversiones . Eso no es vertebrar la comunidad, eso es gene-
rar valencianos de primera, de segunda y de tercera, que es lo 
que su gobierno está haciendo . 

Y desparecen obras programadas . En Elda había 3 millo-
nes de euros; en la Malvarrosa, 1,7, y tenían ustedes para 
la reforma del Clínico –no para la ampliación, para la 
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reforma– tenían 3 millones de euros en el presupuesto para 
este año y para el año que viene, y los han eliminado ustedes 
de las inversiones . Han desaparecido esas tres líneas . Bueno, 
yo no sé dónde están . Me gustaría que usted me lo explicara . 

Pero en gasto corriente, la partida de suministros tiene un 
recorte del 25,67% . Dice . . ., hay 187 millones de recursos que 
usted recorta a los departamentos . Hay una bajada de 187 
millones de euros en suministros en la partida de asistencia 
sanitaria . ¿Ha dicho usted que va a invertir en equipamien-
tos? Si ha rebajado 187 millones . 

Ustedes recortan en la Universidad Miguel Hernández 
100 .000 euros en investigación, 400 .000 euros en la 
Universidad de Valencia, disminuyen la partida de apoyo a 
los ayuntamientos a los consultorios –que lo ha dicho usted 
en su intervención, pero ha pasado así como de puntillas–, 
lo disminuyen en 500 .000 euros . Es decir, recortan en todo 
menos en lo que es privatizar . 

Miren, a mí me sorprende . . . El plan de choque . El plan de choque, 
sí, en lo que es privatizar, misma cantidad, misma cantidad . 

Pero es curioso, porque en el programa 412 .24, en las pres-
taciones externas, ustedes, este año, lo han suplementado en 
57 millones de euros . Hay un suplemento presupuestario de 57 
millones de euros . De 270 han pasado a 327 en las prestaciones 
externas . Ahora ustedes lo rebajan en el presupuesto para pare-
cer que no dan mucho a la privada . 

Pero es que luego lo van a tener que suplementar, porque, 
a día de hoy, tienen ustedes en el plan de choque el 79% en 
ejecución . Le quedan dos millones y medio de euros, que a 
1 .500 euros por paciente, le quedan a usted 1 .676 pacientes 
en tres meses para derivar a la privada . Esto es cómo ustedes 
están gestionando, mintiendo a los ciudadanos . 

En salud mental . El presupuesto disminuye en 1 .701 .000, el 
10% de gasto corriente en suministros, en salud mental . ¿Qué 
es lo que no quieren ver? Están disminuyendo el presupuesto . 

Pero, ¿saben por qué no disminuye más? Porque el hospi-
tal de Manises lo han metido en esta partida . No donde 
estaba, porque en el presupuesto del 2018 había una partida 
en la parte de asistencia sanitaria y otra parte en salud 
mental . Ustedes ahora han eliminado la partida de la asis-
tencia sanitaria y la han metido en salud mental, con lo cual 
salud mental no les baja . Están engañando a la gente, señora 
Barceló . La están engañando . 

Mire, podría seguir con atención al paciente e investiga-
ción –termino, presidente–, donde han bajado ustedes el 
55%, cuando en el 2018 ya bajaron el 33% . Yo entiendo que, 
aunque algunos se quieran cerrar los ojos y tapar la boca 
frente a lo que está pasando en Fisabio y la fundación La Fe, 
ustedes cada vez destinan menos en investigación .

Mire, señora Barceló, dice usted que este presupuesto 
llevará a más allá de los cuatro años y es lógico, porque van 
a ser incapaces de ejecutarlo, primero, porque no tendrá el 
dinero y, luego, porque no son capaces de ejecutarlo . 

Este es un presupuesto ficticio, irreal y totalmente insatis-
factorio, y decepcionante, señora Barceló . Yo sinceramente 
esperaba más de usted en este presupuesto . 

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Zaplana . 

I, ara, per part del Grup Parlamentari Compromís, per un 
temps màxim de huit minuts, té la paraula la il·lustre diputada 
senyora Isaura Navarro . 

La senyora Navarro Casillas:

Moltes gràcies, senyor president . 

La veritat és que sí, efectivament ahir li dedicàrem el dia a 
llegir estos pressupostos i la veritat és que d’una manera 
molt agradable, perquè a mi, a Compromís ens agrada molt 
el seu contingut, perquè efectivament són uns pressupostos 
que van a millorar molt, molt l’atenció sanitària de les perso-
nes i es fan amb eixa bona intenció . Era una lectura especial-
ment agradable . 

Jo li dic que n’hi han coses que a més feien molta falta i les 
hem trobades . Com, per exemple, que s’arreplegue la necessi-
tat d’establir ràtios de personal no a soles per a la pública, sinó 
també per a les concessions, per a estos hospitals que estan 
privatitzats i en els quals sabem tot el món que les ràtios de 
personal són molt reduïdes i això està generant una desigual-
tat en l’assistència sanitària que se presta en funció dels nego-
cis que regalaren alguns als seus amics i que estan ahí vigents .  

Hem recuperat un i ja està en el pressupost també la recupe-
ració d’un altre, el de Dénia, en l’especificitat dels 121 milions 
de . . . Però –i ahí li dic una cosa– n’hi han diverses qüestions . 
Per una banda, tenim una situació en este departament de 
salut que és el centre de salut de Pedreguer que està arreple-
gat, que és l’exigència que es faça el nou centre de salut . 

Però també li dic que en la recuperació eixe compromís . . ., 
si revertim Dénia, el compromís es trasllada a la mateixa 
conselleria i això m’agradaria que ho assumira específica-
ment... específicament que en el moment en el qual el depar-
tament de Dénia siga 100% públic, el centre de salut nou de 
Pedreguer ha de ser una realitat .  

I li dic, una altra qüestió sobre este punt és que s’especifica 
que s’elaboraran les normes de la reversió . També li dic 
que en la llei de salut de la Comunitat Valenciana n’hi ha un 
procediment específic, que és el que s’ha aplicat al personal 
de la Ribera, i que sí que demana el desenvolupament regla-
mentari per a cada cas, però el marc està ahí ja arreplegat 
en la llei de salut, que, com tot el món sap, és la categoria del 
personal com . . . a extingir i en totes les conseqüències que hui 
per hui això té . Ho vull dir perquè també n’hi ha molt de debat 
per ahí, però nosaltres en l’àmbit sanitari ho ficàrem específi-
cament en la llei de salut i no n’hi ha . . . visos de modificació. 

També passa . . ., en el cas de Manises –me trasllade a un altre 
departament en concessió–, que en la Hoya de Buñol portem 
molt de temps reivindicant un centre integral –un centre de 
salut integral– i s’ha de continuar demanant que les inver-
sions que s’han de fer per part de Manises es facen . . . En eixe 
sentit, està arreplegat . Està en els pressupostos . Ens alegra 
que estiga arreplegat i volem que eixa tasca de reivindicació 
siga una realitat . 
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Ens alegrem molt que se continue avançant en el pla 
d’igualtat . El pla d’igualtat de sanitat és una referència per a 
tot l’estat espanyol . És un pla d’igualtat molt bo, molt bo, i ens 
agrada molt que s’estiga complint en els seus trams, perquè . . . 
Jo, de fet, he fet xarrades i tot explicant este pla d’igualtat, 
perquè de veritat és molt potent, és molt avançat i és molt 
important . 

I és curiós que estem parlant d’un àmbit, el sanitari, on treba-
llen un percentatge de dones molt elevat, però és que després 
quan fas les anàlisis estadístiques te trobes que n’hi han 
poquets homes manant a moltes dones . I, clar, tot això caldria 
canviar-ho perquè fóra equilibrat, i el pla d’igualtat de la sani-
tat valenciana té moltes eines per a millorar en eixa línia . 

També ens alegrem respecte al personal temporal que 
s’equipare en les retribucions, però continuem molt preo-
cupats pel personal d’atenció continuada, que és una cate-
goria que no hauria d’existir perquè directament està fora 
de la legalitat el personal d’atenció continuada que es va 
inventar el Partit Popular, absolutament fora de la legalitat i 
perjudicant el personal que presta serveis sota eixe tipus de 
contracte . 

També ens agrada que estiga avançant-se en la internalit-
zació de les ressonàncies i que això estiga i, també, moltes 
mesures per a ficar en marxa la llei de mort digna valenciana, 
que estan . 

Sí que li diria que també quant a la llei de salut n’hi ha 
l’assistència sanitària en l’àmbit de la salut sexual i repro-
ductiva de la dona, l’article 59 bis, moltes de les qüestions 
haurien d’estar arreplegades quant a les mesures, com, per 
exemple, la lactància, perquè es parla molt de banc de llet i de 
com . . ., que funcionen millor, però quant a la lactància tenim 
moltes més mesures arreplegades en la llei de salut que han 
de ser una realitat, com és implementar la iniciativa per la 
humanització de l’assistència al naixement i la lactància, que 
és la iniciativa IHAN, en tots els departaments de salut . 

La lactància . . ., qui vullga exercir la lactància materna com a 
dret, que això . . ., evidentment qui no vullga, no, però ha de 
tindre eixa ajuda per a poder fer-ho, perquè se generen molts 
problemes i amb una bona atenció en eixe moment es poden 
resoldre . 

M’agradaria que explicara el desplegament del que es parla 
respecte al Resiequifar, m’agradaria que concretara un poc 
sobre això .

Quant al transport sanitari, ens alegra molt també com està, 
totes les mesures que estan arreplegades .

Sí que li diria una qüestió, i és que en la llei de salut arreple-
gàrem específicament respecte al transport sanitari que les 
persones, algun familiar puga pujar a eixe transport sanitari, 
per a acompanyar les persones que estan sent portades a 
l’hospital, i això no s’està fent encara, i està en la llei de salut, 
està per llei, ho ficàrem per llei eixe canvi.

Li done un toc d’atenció perquè ho trasllade, perquè ha de ser 
una realitat .

Una altra de les qüestions és la coordinació sociosani-
tària . Quant a l’atenció al TEA, es parla de l’avaluació del 

programa d’atenció a les persones diagnosticades amb 
TEA . M’agradaria saber en quina situació es troba . Perquè 
també parla més de l’avaluació dels centres concertats TEA, 
si se continua en els centres concertats, si s’està derivant a 
pacients, què està ocorrent respecte d’això .

I quant a l’elaboració de programes de persones amb TDH 
i trastorns de personalitat, jo li recorde que no n’hi ha cap 
concreció . Ací, a les Corts Valencianes, també en TDH i tras-
torns de personalitat hem aprovat diverses resolucions que 
m’agradaria que es tingueren en compte a l’hora d’elaborar 
estos programes, com parla en els pressupostos .

En salut mental, n’hi ha moltes millores molt importants, que 
també hem de valorar .

Però una qüestió molt important és com millorem preci-
sament, estem parlant de com millorem l’atenció primària . 
Per fi n’hi ha moltes mesures. Es parla específicament 
d’incrementar l’atenció especialitzada dintre d’eixe atenció 
primària .

I una de les coses que ací també tenim aprovades és quant 
als treballadors i treballadores socials, que n’hi haja un per 
cada centre d’atenció primària . I ens agradaria que això es 
tinguera en compte .

I ja per a finalitzar, quant l’arreplegament de l’elaboració i 
implantar una estratègia front a l’obesitat, li vaig a recordar 
que tenim una magnífica resolució aprovada ací, a Les Corts, 
en una planificació de lluita contra l’obesitat, específicament 
també sobre l’obesitat infantil, i en què es demana fer un 
estudi sobre la posada en marxa d’un impost sobre les begu-
des ensucrades que no tenen cap aportació alimentària .

Eixa planificació, també m’agradaria que es tinguera en 
compte en el desenvolupament d’eixa tasca .

Moltes gràcies .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora Navarro .

I ara, per acabar este primer torn d’intervencions dels grups 
parlamentaris, i per part del Grup Parlamentari Socialista, 
té la paraula l’il·lustre diputat senyor Ignacio Subías, per un 
temps màxim de huit minuts .

El senyor Subías Ruiz de Villa: 

Muchas gracias, señor presidente .

Señora consellera .

Señoras y señores diputados .

Señora consellera, estamos ante los últimos presupues-
tos evidentemente de esta legislatura . Lo que hemos escu-
chado hasta ahora por parte de algún grupo político la verdad 
es que no me ha sorprendido excesivamente, a pesar de 
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que estamos ante los mayores presupuestos de la historia . 
6 .635,4 millones de euros .

Miren, durante esta legislatura se han recuperado derechos, 
se ha recuperado la universalidad, se han eliminado copagos 
a pensionistas discapacitados y dependientes, se han tomado 
medidas contra la pobreza farmacológica . Se han tratado 
a todos los pacientes de hepatitis C, 278 millones de euros 
en tratar a los pacientes de hepatitis C, que supone haber 
salvado o mejorado la vida de más de 13 .000 y pico personas .

Se ha recuperado el sistema sanitario público . Se ha recu-
perado la Ribera, se va a recuperar Dénia, se va a recupe-
rar la alta tecnología . Hay un plan de estabilidad laboral, una 
nueva estrategia de salud mental, un plan de lucha contra el 
suicidio, un plan de salud sexual y reproductiva, un plan de 
infraestructuras de más de 350 millones de euros .

Se ha modificado la ley de salud de la Comunidad 
Valenciana . Se ha aprobado una ley de atención a las perso-
nas en el final de la vida, la ley de muerte de digna. Estos 
serían algunos de los logros durante esta legislatura . 
Evidentemente, claro que quedan muchas cosas por hacer . 
Pero qué diferencia entre el modelo que recibimos en el año 
2015 y el que va a estar en el año 2019 .

Aquellos que decían que este gobierno no pasaría del 2017, 
se han encontrado con que el famoso Titanic, eso que tanto 
les gusta hablar ellos del Titanic, no se han dado cuenta que 
los que van dentro del Titanic son ellos, son ellos que se están 
hundiendo por sus propios méritos, y son ellos porque el 
tiempo les está pasando por encima . Ellos son los que están 
en ese Titanic que se hundió .

Señoras y señores diputados, 6 .635 millones de euros, casi 
1 .200 millones de euros más que el último presupuesto del PP . 
1 .600 millones de euros más que en el presupuesto del 2013 .

Usted, consellera, ha destacado una serie de ejes fundamentales, 
los copagos, la atención primaria, recursos humanos, infraes-
tructuras, asistencia sanitaria, luchas contra las listas de espera .

Coincidiendo con todo ello, estos presupuestos son el 20% 
superiores al último presupuesto, más del 20% . Hay un 
fuerte incremento de las inversiones . El año pasado fue del 
30% . Este año supera el 41% el incremento de las inversio-
nes . Se han recuperado derechos, 93 y pico millones de euros 
en ayudas a colectivos vulnerables .

Se ha continuado con la apuesta por la sanidad pública . Hay 
una clara apuesta por la lucha contra las listas de espera, lo 
ha comentado . 27 millones de euros . Hay una apuesta por la 
estabilidad laboral, donde se va a pasar del 38% al 8% . Hay 
una apuesta por la atención primaria, donde se va a llegar al 
20% del presupuesto .

Si recordamos algunos programas, veremos que Alta 
Inspección, Dirección General de Recursos Humanos y 
Económicos, además de haber incrementado los presupues-
tos, entre los objetivos que se plantean, que son muy impor-
tantes, están la evaluación de los conciertos existentes, 
elaborar las liquidaciones de las concesiones .

Planificar y ordenar los recursos humanos, elaborar y traba-
jar sobre el paso de los trabajadores que están actualmente 

en las resonancias magnéticas al sistema público . Lo mismo 
del departamento de Dénia . Y estudiar las liquidaciones, 
puesto que todo ello, junto con otras cosas que usted ha 
dicho, serán las condiciones para su recuperación, tal y como 
es la cápita .

Y mejorar las condiciones laborales . Lo ha comentado . La 
carrera profesional, por ejemplo, para interinos, y tantos 
otros temas que usted ha dicho .

La asistencia sanitaria, 4 .416 millones de euros . 500 millones 
de euros más que el último presupuesto del Partido Popular . 
Casi 1 .000 millones de euros más que el presupuesto del año 
2013, que supuso el momento de debacle, de mayor ataque a 
los derechos y el mayor ataque que ha habido al sistema sani-
tario público .

Las inversiones suben un 55% . De 70 a 110 millones de 
euros . En construcción de nuevos centros de salud de aten-
ción primeria para el 2019, más de seis millones y medio, para 
veinticuatro centros de salud que no voy a nombrar, algunos 
los han nombrado ustedes .

Reformas de centros de salud, más de ocho millones de 
euros, para reformar dieciocho centros de salud .

Construcción de hospitales, más de nueve millones de euros 
en el 2019 . Se empezará Onteniente y se empezará también 
en Campanar el complejo Ernest Lluch .

En reforma de hospitales, más de 32 millones de euros, sobre 
trece hospitales: general de Elche, Alcoi, Arnau, Vilajoiosa, 
Campanar, lo que es el complejo Ernest Lluch, san Juan en 
Alicante, general en Alicante, general de Castellón, Sagunto, 
la Ribera, el clínico de Valencia, Orihuela, el antiguo hospi-
tal de Gandia, donde se va a derruir para empezar el proyecto 
que se tiene preparado para ese antiguo hospital . Y desde 
luego, el antiguo hospital militar .

En equipamiento y centros de salud, siete millones de euros . En 
equipamiento en centros hospitalarios, 36 millones de euros . 
Financiación a ayuntamientos para obras de inversiones en 
consultorios de propiedad municipal, dos millones de euros .

 Obra, adecuación e instalaciones en el consorcio Hospital 
Provincial de Castellón, 4 .730 .000 euros . Y el plan de 
inversiones del consorcio Hospital General de Valencia, 
4 .670 .000 .

Estamos sin duda, como lo ha dicho usted, ante un presu-
puesto expansivo, unas inversiones importantes . Pero no 
quisiera dejar pasar sin nombrar una serie de temas que me 
parecen de una gran importancia .

Se detiene mucho en las urgencias y emergencias, en las 
zonas rurales, en la cronicidad, en la apuesta por la accesibi-
lidad, por la equidad, por la lucha contra las listas de espera . 
Las nuevas tecnologías, pero de gestión pública, la atención 
primaria, la igualdad, la atención con mayor calidad, inte-
grada y más humanizada .

En prestaciones externas, más de 70 millones de euros por 
encima del último presupuesto del Partido Popular . En pres-
taciones externas complementarias, más de 40 millones 
de euros por encima de las últimas del Partido Popular . En 



Comissió d’Economia, Pressupostos i Hisenda  ¦  02-11-2018 Pàg. 1747

la secretaria autonómica y servicios generales, una clara 
apuesta por los más vulnerables .

Ocho millones de euros en ayudas a colectivos vulnerables 
menores . Diez millones a colectivos en situación de pobreza 
farmacéutica . Cinco millones para familias monoparentales . 
Diez millones para beneficiarios de renta valenciana de inclu-
sión . Diez millones y medio para colectivos con ingresos infe-
riores al salario mínimo interprofesional .

41 y medio millones de euros para pensionistas con ingresos 
inferiores a 18 .000 euros al año . 8 .250 .000 para menores de 
dieciocho años con discapacidad . Más de 93 millones de euros .

Vuelvo a repetir, aquí está una de las claras diferencias, 
señora consellera, entre los que recortaron, entre los que hici-
eron que se perdieron derechos y los que creemos que la 
recuperación de derechos es una prioridad .

En prestaciones farmacéuticas, 1 .238 millones de euros, 350 
millones de euros más del último presupuesto del Partido 
Popular . Y gracias a ello, se paga al día . Gracias a ello, se paga 
al día, y no como antes que generaron múltiples problemas y 
llegaron a deber entre cinco y seis meses, con los problemas 
que eso generó .

En las fundaciones de investigación, miren, se ha incremen-
tado durante estos años . Fisabio este año aumenta un 20% . 
Pero además, en el capítulo I y capítulo II vuelven a aumentar 
este año tanto en Fisabio como en el Hospital Clínico .

Deseo felicitar, señora consellera, por todo lo que se ha hecho 
aquí . Aquellos que pronosticaron que no pasaríamos del 2017, 
sin duda lo que expresaban era un deseo más que una realidad .

Y, como ha demostrado el tiempo, partidos diferentes que 
opinamos en muchas ocasiones de forma diferente hemos 
sido capaces de ponernos de acuerdo en busca del interés 
general, y no de los intereses partidistas . Tras cuatro años, 
estamos ante un compromiso ante el futuro .

Y estos presupuestos son de compromiso ante el futuro, 
señora consellera . Muchas gracias por su valentía, muchas 
gracias por su buen hacer . 

Y para resumir, les diré: miren, capítulo I, 280 millones de 
euros más que el último presupuesto del PP . Capítulo II, 350 
millones de euros más que el último presupuesto del Partido 
Popular . Capítulo IV, 400 millones de euros más que el último 
presupuesto del Partido Popular . Capítulo VI, 70 millones de 
euros más que el último presupuesto del Partido Popular, lo 
cual supone más del doble .

Presupuesto global, 1 .200 millones de euros más que el último 
presupuesto. Y todo ello, en un entorno de dificultad, como lo 
que ha supuesto la infrafinanciación, y no solamente la infrafi-
nanciación, sino una forma de gestionar, con falta de transpa-
rencia, con deuda, con despilfarro, con una gestión lamentable .

¿Qué ha supuesto todo esto para el gobierno? Más esfuerzo 
para este gobierno, que ha sido capaz de llevar adelante, dando 
una apertura de futuro, como le he dicho y como estoy seguro 
que vamos a seguir haciendo durante los próximos años .

Muchas gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Subías .

Per a contestar les qüestions plantejades pels grups parla-
mentaris, per un temps màxim de quinze minuts té vosté la 
paraula .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Como son muchísimas, algunos han coincidido, otros no 
han coincidido, pues yo no me voy a atener al orden que 
han intervenido, sino voy a intentar clarificar algunas cosas. 
Sobre todo porque, cuando se dicen las cifras de una manera 
un poco caótica, se quiere trasladar esa sensación de que no 
nos salen las cuentas . Bueno, pues nada más lejos . Las cuen-
tas salen y están muy claras .

Yo les voy a explicar algunas cuestiones, porque se han dicho 
cifras que bailan en torno al presupuesto, si sube, si baja, 
personal, tal, cual . Voy a explicarles .

Miren, en primer lugar, voy a empezar por las bases de ejecu-
ción del presupuesto . El presupuesto a fecha 31 de octubre del 
2018 está ejecutado el gasto de personal a un 79%, por razo-
nes obvias . El gasto de funcionamiento, al 70% . Los gastos 
financieros, al 76%. Las transferencias corrientes, al 93%.

Las transferencias de capital, al 38%, porque se realizan a 
final de año, cuando se justifican las subvenciones. Activos 
financieros, 100%. Y el único que está en este momento por 
debajo, no la cifra que ha dado el señor Zaplana, que creo 
recordar que ha dicho un 18%, está en un 30% . 

¿Y sabe por qué está en un 30%? Eso no es todo lo compro-
metido, es como está ahora . ¿Sabe por qué? Porque usted 
sabe que a mitad de presupuesto nos cambiaron las reglas 
del sector público a la hora de contratar .

No es una cuestión que les ha pasado solamente a las conse-
llerias, les ha pasado a todos los ayuntamientos que han 
tenido que modificar los pliegos de condiciones técnicas para 
poder ajustarse . Pero cumpliremos, señor Zaplana .

En cuanto al presupuesto, pues mire, señor Zaplana, sí, hemos 
aumentado el presupuesto en mil millones de euros más que 
el Partido Popular . Más . Subimos el 20% en los cuatro años de 
legislatura . Y respecto del 2013 de ustedes, hemos aumentado 
un 34% . Claro que hemos aumentado el presupuesto .

Y si hemos aumentado el presupuesto, es porque estamos 
prestando mucha mayor asistencia y porque estamos invir-
tiendo más en infraestructuras, y porque estamos también 
ampliando los programas .

Respecto al personal, me gustaría también aclarar esa cifra, 
porque he escuchado en varias ocasiones que si el gobierno del 
Botànic ha reducido el número de personal adscrito a la conselle-
ria y a la asistencia sanitaria . Pues nada más lejos de la verdad .

Hemos aumentado en 1 .625 profesionales desde el año 
2015 . 1 .625 profesionales . Ese es un salto muy cualitativo, un 
salto que el Partido Popular no hizo jamás .
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Y además, gestionamos mucho mejor . ¿Y por qué digo que 
gestionamos mucho mejor? Porque el hecho de internali-
zar servicios que externalizó en su día el Partido Popular nos 
ha permitido también reducir costes en la prestación . Y le 
pondré algunos ejemplos .

Mire, en la hemodiálisis hemos pasado de la actividad no 
concertada a concertada y hemos reducido los costes en… 
de 29 millones hemos pasado a 30 millones de euros . Hemos 
ahorrado 19 millones de euros . En la neurorehabilitación, 
hemos pasado de 6 .700 .000 euros a 3,5 millones . Y estos 
ajustes y el coste de la actividad a precios reales de mercado 
nos ha permitido gestionar los recursos que tenemos . 

¿Que a alguien le puede parecer poco 6 .635 millones de 
euros? Pero a nosotros creo que esa senda de crecimiento 
nos parece que es una senda en la que tenemos que persistir 
y en la que tenemos que seguir avanzando .

Ha comentado también el tema de la reversión, han hablado 
de la reversión de la Ribera y de la reversión de Dénia . 

En cuanto a la reversión de la Ribera, creo que incluso 
la portavoz de Compromís ha respondido a la pregunta 
respecto a qué va a pasar con ese personal . Pues nada, está 
blindado, y es un personal a extinguir y no le afecta, por 
tanto, los informes emitidos pro el Consell Jurídic Consultiu .

Hablaba el señor Córdoba de que está bien que hagamos 
una auditoría sobre todo lo relativo al estudio de lo que nos 
cuesta la reversión . Señor Córdoba, ¿sabe lo que a nosotros 
nos hubiera gustado? Que el Partido Popular hubiera hecho 
un estudio sobre la viabilidad cuando privatizó . (Veus) Porque 
no existe, no existe ningún estudio de viabilidad sobre las 
concesiones que otorgó el Partido Popular . Ninguna . No 
hablamos de reversión . Por eso hemos incluido el estu-
dio –usted lo ha leído–, hemos incluido el estudio . Pero nos 
hubiera gustado que el Partido Popular hubiera incluido ese 
estudio de viabilidad cuando privatizó, algo que no hizo y que 
tendrá sus consecuencias –algún día las podremos comentar 
en esta cámara–, tendrá sus consecuencias esa falta de viabi-
lidad que el Partido Popular no quiso llevar a cabo .

Han hablado también de las listas de espera, les he expuesto que 
vamos a dedicar los 27 millones de euros . También para el auto-
concierto 17 millones y 11 millones para el plan de choque .

Y hay algo que ustedes han ido coincidiendo, que es el tema 
de las mentiras . El señor Zaplana hablaba de las mentiras . 
«Tiene facturas en los cajones .» Eso es reminiscencia del 
pasado, y a veces a uno le traiciona el subconsciente, hablar 
de facturas en los cajones . Esta conselleria no tiene facturas 
en los cajones, esta conselleria no tiene facturas en los cajo-
nes . Yo creo que esa tendencia a confundir, a mezclar cifras 
con el pasado, que es lo que más tiene uno grabado, le trai-
ciona y traiciona al subconsciente . Entonces, cuando habla de 
esta combinación de lo que era el pasado y quiere alargar esa 
sombra hacia el presente, pues se equivocan enormemente .

Mire –y en este caso me van a permitir que le haga un comen-
tario al Partido Popular–, señor Zaplana, mire, usted sabe 
que yo soy alicantina, tengo un amor a mi tierra, lógicamente, 
como usted, extraordinario, y yo creo que usted hace algunas 
afirmaciones en las que yo me puedo sentir incluso… empati-
zar con usted en esas afirmaciones. 

Usted dice: «Es que ustedes no han invertido, no han inver-
tido en Alicante, está a la cola, etcétera, etcétera .» Y yo, mire, 
coincido en algo . Sí que han estado en la cola en inversio-
nes en sanidad . Pero ¿sabe en qué período estuvieron en la 
cola? En su etapa . Yo le voy a dar una cifra muy sencilla . En 
el período 2012-2015, el Partido Popular invirtió en todos 
los departamentos de salud 22 millones de euros . Nosotros, 
a fecha actual, 2018, hemos invertido 57 millones de euros, 
solo en la provincia de Alicante . Por tanto, hemos incremen-
tado el presupuesto en inversiones en más del 162% . Y ¿nos 
puede parecer insuficiente? Probablemente nos puede pare-
cer insuficiente, porque todavía hay muchas cosas que hacer. 

Pero ¿qué es lo que hemos hecho en este presupuesto? 
Proyectar el corto, el medio y el futuro . Y ¿cómo lo hemos 
proyectado? Pues contemplando más de 31 proyectos, de los 
cuales mucho más de la mitad son en la provincia de Alicante . 
¿Para qué? Para dejar marcado el compromiso, porque ahora 
tenemos que hacer los proyectos, algo que no se hizo en 
etapas anteriores y que ahora tenemos que hacer para poder 
determinar exactamente la cifra con la que nos tenemos que 
comprometer . Y, por supuesto, en el siguiente presupuesto, 
2020, ese compromiso que ahora adquirimos con los centros 
de salud de la provincia de Alicante, como de la provincia de 
Castellón, con la provincia de Valencia se convertirán ya en 
una realidad .

Así es que, señor Zaplana, yo también coincido en que, efec-
tivamente, tenemos que dejar… no podemos dejar de inver-
tir . La crisis, la crisis se llevó mucho de esa inversión, impidió, 
impidió invertir . Pero es que antes de la crisis la mala gestión 
también se llevó parte de la inversión . Y, por tanto, en ese 
sentido, quería contestarle a usted .

Respecto de algunas cuestiones que me han planteado 
también, como, por ejemplo, dentro del plan de igualdad, 
si lo que hemos presupuestado para cubrir las bajas por 
embarazo, yo he hecho referencia a enfermeras y a médicas 
porque son para las guardias . Y, por lo tanto, al ser para las 
guardias, afecta directamente a estos profesionales .

Respecto de la cuestión que ha comentado…, respecto de lo 
que ha comentado la señora…, la portavoz de Compromís –
(veus) la señora Navarro, (veus i rialles) disculpe–, sobre el 
Resieqifar, decir que el Resieqifar lo que hemos hecho es que 
ha suspendido una parte de lo que se aprobó, incluso lo podrá 
comprobar usted, en la ley de acompañamiento y de medidas 
fiscales, pero no afecta al resto del plan que se contemplaba 
en el Resieqifar . Eso es lo que quería dejar claro, y por eso en 
la ley de acompañamiento se suprimen y se eliminan unos 
artículos que afectaban a esa central que iba a gestionar todo 
el servicio de medicamentos a las residencias .

Y, en último lugar, y por no ser tampoco menos impor-
tante, yo creo que lo que se ha plasmado en los presupues-
tos como ingresos no son ficticios, es lo que nos adeuda a la 
fecha el Gobierno de España . Y lo hemos exigido en Madrid, 
y yo personalmente tuve una conversación con la ministra de 
sanidad, donde le expuse que esta comunidad, que es recep-
tora de turismo, está haciendo frente a los gastos sanitarios 
de ese turismo, de ese turismo interno . Y en estos momen-
tos, la deuda de toda esa asistencia que se ha prestado a los 
desplazados, asciende a las cantidades que ustedes han visto 
detalladas . 
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Pero, además, quisiera decirles que le hemos trasladado la nece-
sidad de resolver esta cuestión, puesto que hay comunidades 
que son deudoras al sistema, pero, en concreto, nosotros somos 
las beneficiarias de ese sistema y no es justo que no se lleve a 
cabo las compensaciones necesarias para que a este gobierno se 
le pague la deuda por la asistencia a esos desplazados .

Y también, por supuesto, hemos pedido un debate sobre la 
infrafinanciación sanitaria. No es un problema única y exclusiva-
mente del gobierno de la Comunitat Valenciana . Es una cuestión 
que afecta a todas las comunidades y que el Partido Popular no 
quiso abordar en los años que estuvo en el gobierno .

Señorías, hay muchos temas que abordar . Yo no sé si el presi-
dente me permitiría extenderme en mi intervención . No he 
podido contestar a todas las preguntas porque son muchas, 
pero sí contestarle también a… –y perdonen que vaya comen-
tando de distintas intervenciones, porque es que son muchas 
las preguntas que me han hecho– sobre cuántas personas, me 
ha preguntado el señor Geffner, puede beneficiar los copagos. 

Nosotros calculamos que en total podríamos estar cerca del 
1 .600 .000 personas . Yo creo que 1 .600 .000 personas se bene-
ficien de la eliminación del copago farmacéutico, creo que 
es motivo de satisfacción, porque son 1 .600 .000 personas, 
pero son también 1 .600 .000 hogares que en estos momen-
tos de la crisis lo han pasado muy mal con los recortes del 
Partido Popular y, además, se han visto penalizados al tener 
que pagar… hacer frente a un copago farmacéutico totalmente 
injusto, que conllevó el que muchas personas tuvieran que 
abandonar el tratamiento . Más allá de la cifra, yo siempre creo 
que es importante hablar de las personas que ya no tendrán 
que abonar este copago totalmente injusto .

Gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyora consellera .

I ara per a començar el torn de rèpliques, i per un temps 
màxim de cinc minuts, té la paraula l’il·lustre diputat senyor 
Córdoba, per part del Grup Parlamentari Ciudadanos . Quan 
vullga .

El senyor Córdoba Cortijo:

Muchas gracias, señor presidente .

Bien . Señora consellera, gracias por las explicaciones . La 
verdad es que ha contestado no a todas las preguntas, pero 
supongo que tendrá oportunidad ahora de hacerlo .

Había una pregunta importante, que la ha contestado usted 
de una manera intermedia al final. Porque, claro, el resumen 
también del tema económico es: bueno, ustedes han incluido 
en el presupuesto unos ingresos que son o ficticios o muy 
difíciles de materializar . Muy bien . 

Nos dice que usted se ha reunido con la ministra . No dudaba 
eso de usted, de hacer una buena gestión . Pero ¿ha habido 

algún compromiso por parte del gobierno, este maravilloso 
que tenemos, para compensar a la Comunidad Valenciana del 
déficit presupuestario que tenemos?

Bien . Me ha sorprendido también en sus contestaciones 
lo que contundente que ha sido que a los trabajadores de 
la Ribera no les va a afectar el informe del Consell Jurídic 
Consultiu . Bien . Por eso le decía… yo le preguntaba antes lo 
de la sociedad mercantil, si la iban a constituir . La verdad es 
que es difícil de poder aceptarlo, cuando lo fórmula adminis-
trativa que se ha elegido quizá no está compartida por todos 
los elementos sociales y jurídicos .

Bien . Entienda que el presupuesto que ustedes nos presen-
tan seamos escépticos con todo esto que le estoy comen-
tando . Hasta incluso los datos que nos da sobre listas de 
espera, que se han invertido 27 millones este año . Bien, nos 
parece muy bien . Pero es que el año pasado ya invirtieron 
20,5 millones de euros en el plan de choque y de autocon-
cierto, y el resultado ha sido una tendencia ascendente . Y 
además, datos de la última memoria de gestión de la conse-
lleria, nos dice, bueno, pues aumentos de veintisiete días en 
cirugía cardiovascular, diez en cirugía pediátrica…

Bien . Asimismo, también la conselleria recientemente acaba 
de aprobar, como usted sabe, el plan de productividad, para 
potenciar el autoconcierto, por un coste de 3 millones de 
euros, para compensar a los profesionales que participan . 
Pero es que los precios fijados por las intervenciones para 
compensar a estos profesionales son tan bajos, son tan ínfi-
mos que están obligando ya a que algunos hospitales, como el 
hospital general de València, hayan suspendido los partes de 
autoconciertos . Es un tema que nos preocupa, aparte de que 
estén en contra los sindicatos por estas cantidades, al menos 
los sindicatos que no son satélites de ningún partido .

Bien, en cuanto a más temas de personal, también están esos 
catorce despidos de la Ribera, que algunas ocasiones, por lo 
menos en una ocasión ha obligado a la administración a read-
mitirlos, a abonar una indemnización de más de 140 .000 
euros . Esto, multiplicado por catorce, puede ser una cantidad 
importante . ¿Esto está contemplado en los presupuestos?

Bien, también quería, le he preguntado antes, se lo reitero 
ahora, cómo iba a incluir en este presupuesto, que hiciera ver 
la integración de los profesionales sanitarios de los consor-
cios hospitalarios de Valencia y de Castellón . Cuál es la hoja 
de ruta que va a tener la conselleria al respecto .

También aumentan el programa destinado a la adminis-
tración de recursos humanos un 18,2% . Y sin embargo, es 
curioso que en septiembre del 2016, son los datos que tene-
mos, solamente vean ejecutado un 50% .

Después, no se ha ejecutado nada en la adecuación del CICU, 
las emergencias, solamente un 12% en el 112 . Ni tampoco se 
ha ejecutado la accesibilidad de los centros sanitarios ni se han 
empleado indicadores de salud, como elemento evaluador .

Bien, solo un 30% el desarrollo de la historia clínica . Les 
recuerdo que el año pasado presupuestaron 25 millones de 
euros para el desarrollo de la historia clínica . Solamente un 30% .

O un 20% solamente ejecución con respecto a aumentar los 
tiempos de consulta, tanto médicas como enfermería . Es un 
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empeño que quizá lo tratamos en la última comisión de sani-
dad, y creemos que solamente se ejecuta un 20% .

Bueno, estas cifras no nos hacen ser optimistas con respecto 
a mejorar la calidad asistencial .

Con respecto a la drogodependencia y otras adicciones, 
disminuye el presupuesto del cual en el 2018 solo ejecuta-
ron un 35% .

De los temas de salud mental ya hemos hablado aquí 
suficientemente. 

Llama también mucho la atención en el informe de ejecución 
del 2018 que uno de los objetivos que no se han desarrollado 
en absoluto es la adaptación del plan de salud en los distin-
tos departamentos de salud de la Comunidad Valenciana . Un 
dato preocupante, debido a que este plan de salud se publicó 
en el 2016 y tiene su vigencia hasta el año 2020 .

Bien, nos llama la atención también un 12% de aumento en 
el programa de información de la salud, solamente se ha 
cumplido un 50%, se ha ejecutado .

Bien, la misma situación en el programa de salud pública . 
Hay un aumento de menos del 2%, pero solamente se llegó 
también a un 50% . Como ve, señora Barceló, un mayor presu-
puesto no implica siempre una mejor gestión .

Bien, con todo ello, nuestro grupo redactará las enmiendas 
oportunas para intentar corregir todas estas deficiencias, y 
esperamos que estas enmiendas sean tenidas en cuenta .

Muchas gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Córdoba .

Per part del Grup Parlamentari Podem, senyor Geffner, per 
un temps màxim de cinc minuts té la paraula .

El senyor Geffner Sclarsky:

Gracias, presidente .

Señora consellera, pues ha aportado información, con tantas 
cifras ya estamos un tanto mareados . Vamos a los conceptos 
y a las líneas de actuación, creo que más significativas de este 
balance que estamos haciendo . Un balance de legislatura, no 
estamos analizando solo este último presupuesto, sino un 
balance de lo que se ha hecho .

Entonces, unas cuestiones fundamentales eran mejorar la 
calidad del sistema sanitario . Y para mejorar la calidad del 
sistema sanitario, hemos quedado, todos lo han manifestado, 
en la importancia vital que tiene atención primaria .

Atención primaria como columna vertebral, como la casa en 
donde la persona, el enfermo tiene una continuidad asisten-
cial, que no lo tiene con la especializada . Un tiempo escaso, 

con muchas veces que no se alcanzan los diez minutos . Una 
saturación de trabajo .

Se aporta desde conselleria, que se han de adoptar los méto-
dos diagnósticos para que mejoren la capacidad resolu-
tiva, pero sin tiempo más adecuado va a ser difícil . Por eso, 
vuelvo a preguntarle, consellera, que no me ha quedado claro: 
¿vamos en camino a 20% de gasto de sanidad en la primaria?

¿Dónde hemos estado y dónde vamos a estar en el 2019? 
Es muy importante porque no solo aquí sino en el resto del 
estado estamos muy lejos del 20% . Estamos hablando de un 
14% de esto . Y en estos tiempos de crisis, no solo aquí sino en 
todo el estado, mientras la especializada ha aumentado algo, 
la primaria ha seguido decayendo el porcentaje a lo que se 
dedicaban recursos .

Es importante que abordemos el problema de la listas de 
espera . Yo solo espero que no son listas de choque lo que 
van a solucionarlo, sino es un abordaje global, porque chocar 
no chocamos constantemente con la misma piedra, sino que 
tenemos que eliminar la piedra del camino . No puede ser una 
lista de choque para siempre, tenemos el mismo problema de 
demora .

Es un reto que tiene no este sino todos los sistemas sanita-
rios, y tenemos que afrontarlo para dotarlo de recursos . Y 
de recursos estamos hablando . Estamos hablando de 60 .000 
personas, más de 60 .000 personas que trabajan directa-
mente para conselleria, salvo 6 .000 de las concesionarias .

Y se ha respondido aquí que va a haber seguridad para las 
personas, cuando se recuperen los servicios privatizados . Era 
una obligación de la fuerza de la fuerza del Botánico, compro-
metidos en el acuerdo del Botánico, y que estamos llevando a 
cabo . Se subrogará como defensa de sus condiciones labora-
les, por la normativa estatal y europea .

Entonces, yendo al capítulo de gasto de personal, no me 
cuadran mucho las cuentas, consellera . Vamos a ver, digo por 
la partida . Se aumentan en gasto de personal 25 millones de 
euros, la variación absoluta . No ha respondido a la cuestión 
de cómo se va a viabilizar la recuperación…

Bueno, la recuperación, no, el otorgar el derecho a la carrera 
profesional y el desarrollo profesional de los interinos . 
Interinos que tenemos que tener en cuenta que son uno de 
cada tres trabajadores y trabajadoras .

Claro, tendrán que tener una experiencia y un número de 
años trabajado en la conselleria de sanidad para ser merece-
dores de esto . Pero bueno, es una partida importante, que 
entonces no sé si la ha dado o cómo se piensa abordar esto . 
Porque hasta ahora, año tras año lo presentábamos en los 
presupuestos y en las comisiones y no hemos avanzado .

En cuanto a la mejora de las condiciones laborales, ha dicho 
que las guardias de enfermería y de médicos iban a mejorarse 
las condiciones . Pero ya le digo, desde Comisiones Obreras el 
31 de octubre saca este comunicado en donde dice que toda-
vía está a la espera de que lo que tantas veces se había dicho, 
es: «Sanidad sigue aplazando la adaptación del puesto de 
trabajo sin reducción retributiva para las embarazadas o en 
caso de lactancia» .
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Es decir, me interesaría que no solo declarativamente lo 
abordáramos, sino que le diéramos respuesta a esto .

Y de recursos estamos hablando, escasos . Yo creo que 
también podremos recuperar algo de los recursos . 
Teóricamente se está planteando ahora por acuerdo estatal 
entre Podemos y el gobierno del PSOE de ampliar el copago, 
evitar el copago a personas pensionistas y trabajadores con 
familias con bajos ingresos y con hijos .

Eso se calcula que pueden ser unos cuantos millones de euros, 
300 millones a nivel del estado, y 30 millones si distribuyéra-
mos según el porcentaje que tenemos de la población de aquí .

Por lo tanto, yo creo que las necesidades tenemos que 
contemplarlas, son prioridades, estamos hablando de salud, 
estamos hablando de derechos, y en ese sentido pienso que 
se ha avanzado . Aún nos queda .

Gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Geffner .

I ara per part del Grup Parlamentari Popular, té la paraula l’il-
lustre diputat senyor José Juan Zaplana . . .

El senyor Zaplana López:

Sí, muchas gracias, señor presidente .

El senyor president:

… per un temps màxim de cinc minuts .

El senyor Zaplana López:

Muchas gracias, señor presidente .

Gracias consellera, por contestar algunas breves preguntas, 
no todas . Pero le agradezco el esfuerzo .

Pero mire, hay cosas que no puedo dejar sobre la mesa . Mire, 
el presupuesto actual que ustedes han presentado, el de toda 
La Generalitat, tiene 5 .600 millones más de presupuesto que 
el del último del Partido Popular . 2 .500 pintados y 3 .000 más 
en impuestos . Claro, hay 5 .500 millones ahí un poco compli-
cados, unos por subida de impuestos y otros por pintarlos .

Acaban de decir ustedes que el de sanidad es 1 .200 millones 
más del último del PP . Pues mire, me parece poco . Me parece 
poco . Habiendo pintado 2 .500 cada año, pues de alguna 
forma, 1 .200 me parece poco .

Y yo le he hablado de la ejecución presupuestaria a septiem-
bre del 2018, porque mire, en la página web de Gvaoberta, la 

última aplicación que hay sobre la ejecución presupuestaria 
es de septiembre . Si usted tiene la de octubre, es que tiene 
información privilegiada, que está muy bien que la tenga, 
porque es la consellera .

Pero claro, no me puede decir a mí que miento cuando yo le 
digo que en el mes de septiembre tiene el 19% de ejecución 
presupuestaria sobre inversiones, el 19%, diciéndome que 
tiene el 30 en octubre . Me parece estupendo que tenga el 30, 
pero es que a ese ritmo no acaba el presupuesto ni en el 50% 
de ejecución .

Y el presupuesto de ejecución de inversiones es porque usted 
ha presupuestado una serie de inversiones que nos ha deta-
llado aquí, que toda la comunidad va a tener inversiones en 
todos los municipios estupendamente, todos los centros de 
salud . Pero es que luego no los va a ejecutar .

La ley de contratos… Mire, la ley de contratos es porque no 
han hecho los deberes . Han tenido tres años para hacer los 
proyectos, tres años . Hay proyectos que están en el presu-
puesto desde hace tres años . ¿Quién no ha hecho los proyec-
tos? La señora Montón . No me eche a mí la culpa, porque 
hace tres años no tenga usted los proyectos . Haberlo hecho .

Y me habla usted de los alicantinos . Mire, yo me he pasado 
el día de ayer estupendamente con el resto de mis compañe-
ros estudiándome, y le saco la inversión de lo que usted ha 
previsto para el 2019 en Alicante y en Castellón, claro que sí .

Aquí está la tabla de Excel y aquí están los datos . Y esa es 
la realidad, por muy alicantina que usted sea . Si no invierte 
en Alicante, es problema suyo, pero no es mío, es problema 
suyo, que no ha previsto dinero en Alicante . Y en Castellón, 
tampoco . Tampoco, señora Barceló .

Pero es que mire, cuando usted me habla de facturas en los 
cajones, que usted no tiene facturas en los cajones, es que ya 
es el colmo de la risa . Porque mire, lo que ustedes llamaban 
facturas en los cajones es la cuenta 409 . Mire, a 31 de julio, 
cuando ustedes llegaron al gobierno, en sanidad había factu-
ras en los cajones, como ustedes les llamaban entonces, por 
valor de 478 .257 .

En esa misma cuenta, a día de septiembre –si usted tiene el 
dato de octubre, sería tan amable de dárnoslo, ya sería estu-
pendo– usted tiene 972 .000, el doble de facturas en los cajo-
nes de lo que le dejó el Partido Popular . Si lo quiere ver, lo mira .

Y yo le he traído los papeles, usted lo puede ver . Y, si algún 
compañero que también dice que el PP tenía facturas en los 
cajones y que ustedes no los tienen, pues aquí lo tienen a su 
disposición, para poder comprobarlo . Pero está en la bústia 
también, si quieren verlo .

Mire, es tremendamente curioso que a mí me hayan acusado 
ustedes de ser representante de empresas privadas, cuando 
los verdaderos amigos de la privada, los que le están dando 
negocio son ustedes .

Mire, el concurso de resonancias . Vemos cómo la directora 
general se abstiene por amistad manifiesta con la geren-
cia de una de las empresas adjudicadas . Vemos cómo ahora 
se retrasa la adjudicación tres meses, lo que algunos medios 
están cuantificando en once millones de euros.
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Mire, ahora no sabemos el personal a resolver, cómo vamos a 
hacer con ese personal . Usted ha dicho 219, ¿pero ese perso-
nal van a ser de los interinos? ¿Se van a hacer por selección? 
¿Van a entrar los de las empresas privadas directamente a 
calbot en la administración pública, sin ningún proceso de 
selección?

Nos preocupa, señora Barceló . Pero es que no lo ha dicho el 
señor Puig, no lo ha dicho la señora Oltra, no lo ha dicho la 
señora Bravo, no lo ha dicho el señor Soler, y usted tampoco 
nos lo ha dicho . Pues mire, nos preocupa cómo va a tener 
acceso a la función pública la gente .

Porque mire, usted podrá haber resuelto… Usted no, bueno, 
usted y su antecesora podrán haber resuelto un nuevo 
contrato para las resonancias por menor importe que el 
Partido Popular, pero fundamentalmente no porque ustedes 
hayan hecho nada . Por dos cuestiones básicas .

La primera, porque en el pliego de condiciones había una 
reversión de los equipos de alta tecnología que estaban en el 
contrato y que pasaban a la sanidad pública . Ese es el primer 
punto . Y el segundo punto, por el dinero de Amancio Ortega .

Esas son las dos cuestiones por las que ustedes han inver-
tido menos en licitar menos importe para la sanidad pública, 
para las resonancias . No porque ustedes hayan hecho nada, 
porque ustedes no han hecho nada, señora Barceló . Estos 
tres años la señora Montón solamente se ha promocionado 
ella . No ha habido ningún tipo de gestión en esta conselleria .

Miren, han convertido en enriquecimiento injusto a las 
empresas en el medio habitual de su contratación en su 
conselleria . Por un lado, saltan el primer control no aplicando 
la ley de contratos y la ley de hacienda pública, dándoles los 
contratos a las empresas que quieren, por el importe que 
quieren, y lo pagan por enriquecimiento injusto .

Y ahora lo van a hacer sin control previo, sin informe de inter-
vención . Directamente usted compromete el dinero de los 
valencianos, sin que exista presupuesto, sin que exista el 
contrato y sin concurrencia de empresas, dándoselo a las 
empresas privadas .

Eso es lo que aprobaron ustedes el viernes, señora Barceló, 
no me haga así . Es que es lo que aprobaron el viernes . Esto 
va a terminar mal . Al tiempo . Bajo ese criterio, usted puede 
comprometer el dinero de los valencianos, de forma ilimi-
tada . ¿Quién privatiza ahora?

Dénia . Mire, señora Barceló, ¿ustedes van a comprar Dénia? 
Termino, presidente, un minuto . ¿Van a comprar Dénia? 121 
millones . ¿Van a comprar Dénia? ¿Van a hacer más rica a una 
multinacional? ¿Va a darle 121 millones a Warren Buffett i a 
DKV? ¿Les van a pagar ustedes?

Mire, si no está cumpliendo el contrato Dénia, restituya el 
contrato, cárguese el contrato . Y se lo dice el Partido Popular . 
Si no cumplen, háganlo . Pero, si cumplen, en lugar de inver-
tir 121 millones en obra y en servicios a los ciudadanos de 
la comarca de la Marina Alta, ¿ustedes van a rescatar a una 
multinacional? ¿Y ustedes lo van a consentir?

Esto es vergonzoso . Pero además, le pregunto: ¿dónde está la 
hoja de ruta, señora Barceló? La hoja de ruta . ¿Qué va a pasar 

con el personal? Termino, presidente . ¿Qué va a pasar con el 
personal?

Mire, recortes presupuestarios, privatizaciones, listas de 
espera . ¿Tendremos la lista de espera? Igual la tiene ya, 
podría habérnosla contado, porque hace un mes que ha 
pasado…

El senyor president:

Señor Zaplana .

El senyor Zaplana López:

… desde la finalización del trimestre. Podía dar los datos de la 
lista de espera . ¿O está cocinándose en el horno?

El senyor president:

Gracias, señor Zaplana .

El senyor Zaplana López:

Termino . Me sorprende el apoyo de algunos grupos a este 
presupuesto de recortes, de privatizaciones y de incremento 
y maquillaje en la lista de espera y esperamos poder arre-
glar algo a su falta de criterio con las enmiendas que vamos a 
presentar .

Muchas gracias .

El senyor president:

Muchas gracias .

Moltes gràcies, senyor Zaplana .

Per part del Grup Parlamentari Compromís, senyora 
Navarro, per un temps màxim de cinc minuts té la paraula .

La senyora Navarro Casillas:

Gràcies, senyor president, seré molt breu .

Li done l’oportunitat en el temps que té ara si pot contestar-
me a algunes de les preguntes formulades que s’han quedat 
en el tinter, evidentment per falta de temps . És impossi-
ble en quinze minuts contestar a tot el que se li planteja . 
Però li recorde que van referides tant a la lactància com a 
l’elaboració i implementació d’una estratègia en front de 
l’obesitat i l’informe que ha de realitzar la seua conselleria 
respecte a la conveniència de ficar en marxa un impost sobre 
les begudes ensucrades .
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I dir que . . . No sé com va quedar aquella multa que ens va 
reclamar Montoro de 19 milions d’euros per les factures en 
els calaixos del 2011 i el 2012, perquè no es computaven, 
clar . Sota el govern del Partit Popular les factures s’amagaven 
i aleshores el dèficit resultant era fals i per això des d’Europa 
ens varen multar i eren tot factures de sanitat .

Qüestió curiosa, perquè ara es poden mirar que les factu-
resn estan comptabilitzades i es pot parlar d’elles i això és el 
que és evidentment diferent i ens va portar a què Europa ens 
multara .

Moltes gràcies, senyora consellera, per la presentació dels 
seus pressupostos . Són uns bons pressupostos, uns pres-
supostos que serviran per al futur, per a la pròxima legisla-
tura en què continuarem en la senda del Botànic . Rescatant 
persones i millorant la qualitat de l’assistència sanitària dels 
valencians i valencianes des d’allò públic, perquè els diners 
públics han d’anar cap als serveis públics .

Moltes gràcies .

El senyor president:

Bona rèplica, senyora Navarro . (Rient)

Senyor Subías, per un temps màxim de cinc minuts i per part 
del Grup Parlamentari Socialista té la paraula .

El senyor Subías Ruíz de Villa:

Muchas gracias, señor presidente .

Ya me gustaría poder contestar, pero el señor presidente no 
me va a dejar, claro, que conteste al Partido Popular . Por lo 
tanto voy a preguntar una serie de aspectos a la consellera 
que estoy seguro que me dirá si estoy en lo cierto o no estoy 
en lo cierto .

Señora consellera, mire, dado que se está hablando tanto de 
inversiones, me gustaría saber si es verdad los datos que yo 
tengo y por tanto que usted me lo diga . ¿Es verdad que en 
el departamento del general de Alicante durante el ante-
rior mandato invirtieron 6,4 y que en este se van a inver-
tir 17? ¿Qué en el de Castellón fueron 5,5 y en este 14? ¿Qué 
en La Marina Baixa fueron 2,5 y en este 19,3? ¿Qué en Játiva 
fueron 2 y en este 19? ¿Qué en Elda fueron 2,7 y en este 8,8? 
¿Qué en Elche fueron 2,6 y durante esta legislatura van a ser 
10 millones de euros?

¿Es verdad, señora consellera, que en farmacia hubo tantísi-
mos problemas que pagaban a cinco y seis meses y ahora se 
está pagando al día? Esto no hace falta que me lo diga usted, 
yo he estado hablando con varios farmacéuticos y me han 
comentado que sí . Pero vamos, me gustaría que usted me 
dijera si es así . Y eso gracias a que hay 350 millones de euros 
por encima del presupuesto anterior .

En investigación que tanto se habla en el análisis y evaluación 
de atención al paciente e investigación, ¿es verdad que este 
presupuesto es un 80% superior al del presupuesto del 2015? 

Señora consellera, ¿es verdad que hubo que asumir una deuda 
de 30 millones de euros del Consorcio Hospital Provincial 
de Castellón? ¿Es verdad que se han invertido más de veinte 
millones de euros en el Hospital Provincial de Castellón?

¿Es verdad que la universalización ha llevado a que más de 
veintitrés mil personas se hayan podido acoger a ella? ¿Qué 
más de ciento cuarenta mil personas se toman la medicación 
adecuadamente? ¿Qué más de cuarenta y cinco mil personas 
se la toman desde el principio? ¿Qué más de mil ochocientos 
niños con diversidad funcional también se la están tomando? 
¿Qué más de trece mil personas de hepatitis han sido trata-
das por 278 millones de euros?

¿Es verdad que la liquidación del presupuesto del 2017 fue del 
98,7% y la de inversiones del 90% a pesar de algunos datos 
que se están dando aquí? ¿Es verdad que pendiente de pago en 
el 2013 había 1 .192 millones de euros, en el 2015 800 millo-
nes de euros y en el 2017 eran 255 millones de euros?

¿Es verdad que el informe de intervención decía con respecto 
a las concesiones que los pliegos no eran claros, que no había 
estudios previos, que no había control por parte de la conse-
lleria, que no había control sobre las inversiones? ¿Esto es lo 
que dice el informe de la intervención o no?

¿Es verdad que los ratios en los centros privatizados antes 
de volver a la pública eran, por ejemplo, de 1 .558 personas 
por médico, mientras que en la pública eran 1 .423? ¿Qué de 
pediatras eran 1 .051 y en la pública 891? ¿Qué de enfermería 
1 .820 y en la pública 1 .651?

En fin, ¿es verdad que el barómetro del CIS dice que el 89% 
de las personas están contentas con la asistencia que reciben 
en atención primaria y el 87% en los hospitales? ¿Es verdad 
que en las sustituciones que ellos hicieron durante su ante-
rior legislatura de 48 millones de euros y esta es de 58 millo-
nes de euros cada verano, evidentemente?

¿Es verdad que ellos cerraban el 14% en julio, el 20% en agosto 
de camas y el 14% en septiembre y que en este año en el que 
estamos han cerrado el 9, el 14 y el 9%? ¿Es verdad todo eso, 
señora consellera? En fin, frente a la ficción efectivamente de 
otra época, señora consellera, estamos ante unos presupuestos 
realistas pensando en los ciudadanos, pensando en los trabaja-
dores, pensando en el modelo y pensando en las personas .

Muchas gracias, señora consellera, por su esfuerzo, muchas 
gracias por su valentía, muchas gracias por los presupues-
tos que ha hecho . Y estamos ante unos presupuestos de 
presente y, sobre todo, de futuro . Y además y de continuidad, 
como estoy convencido que habrá con este gobierno en los 
próximos años .

Muchas gracias, señora consellera .

El senyor president:

Réplica mejorada . (Rialles)

Senyora consellera, bo, per a intentar contestar a les pregun-
tes que li han fet . . .
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El senyor Subías Ruíz de Villa:

Le doy las gracias, señor presidente .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, presidente . (Rient)

El senyor president:

 . . .els grups parlamentaris, bé, per cinc minuts .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Bueno, yo creo que siempre hay algún parlamentario que 
es apocalíptico y, en este caso, pues hay un claro represen-
tante de esa apocalipsis que tiene que venir a la Comunitat 
Valenciana y que parece ser que viene con este presupuesto .

Pero el discurso apocalíptico ya ha fracasado en esta legis-
latura . Ya ha fracasado . Porque empezaron diciéndonos que 
el Titànic se hundía . Y el Titànic no se ha hundido . El Titànic 
flota muy bien y va camino de seguir recorriendo los mares 
en este caso de la sanidad .

Así es que ese discurso apocalíptico lo único que viene a 
demostrar es que el Partido Popular no tiene proyecto . Su 
discurso es el de la confusión, el de manejar las cifras como 
un malabarista y como un perfecto, diría…, en fin, estos que 
mueven las bolitas, un tahúr, ¿no?, que mueven las bolitas y 
no se sabe dónde se pone .

Pero no nos confunde, señor Zaplana, su discurso no nos 
confunde . Nosotros vamos a recuperar la gestión de la sani-
dad pública de Denia porque ustedes no es que vendieron, 
es que regalaron la sanidad . Y hay una cosa que nos diferen-
cia y que, por cierto, a mí me gustaría ver si tiene ocasión 
el Partido Popular de contestar . Si ustedes gobiernan, ¿van 
a seguir privatizando la sanidad pública? ¿Van a seguir 
privatizándola?

Porque llevan tiempo haciendo un discurso contra la sanidad 
pública, poniendo en valor lo que se hace desde las conce-
siones, olvidando que son parámetros distintos . La conce-
sión obtiene un beneficio económico y esa es su función, es 
una empresa privada que gestiona . No podemos negarle 
los beneficios. Pero la administración pública lo que hace es 
gestionar la universalidad, la igualdad, la justicia social . Y eso, 
para este gobierno es irrenunciable .

Por tanto, señor Zaplana, ustedes son los que tienen el 
problema con la privatización y con las concesiones, no el 
gobierno del Botànic que tiene clara la hoja de ruta . Claro 
que sí, que está blindado el personal de La Ribera . Pero no 
porque lo diga esta consellera, es que lo dice la ley de sanidad 
que aprobamos este mismo año .

¿Cómo haremos el resto? Pues estamos abordándolo, esta-
mos haciéndolo desde la serenidad, el diálogo y la seguri-
dad jurídica . (Veus) Sí señor, bueno, mire usted, yo estoy aquí 
para responder de lo que se me pregunta a mí . Y yo le diré, 
señor Zaplana, que de verdad quienes realmente dan miedo 
en esa perspectiva que usted deja entrever apocalíptica, es el 
Partido Popular .

Porque cabe pensar y tener la duda que si algún día remoto 
gobiernan, ustedes van a apostar por la privatización . Y por 
la privatización no solo de la sanidad, sino de muchas más 
cosas . Por tanto, señor Zaplana, estamos no regalando nada, 
estamos gestionando mejor . Estamos poniendo los recursos 
donde hay que ponerlos . Estamos intentando precisamente 
hacer un proceso de transparencia .

Mire, le voy a (inoïble per raons tècniques) … y me van a permi-
tir . Mire, creo que lo he traído . El presidente descontará el 
tiempo . (Rialles) Mire, este es el balance de gestión 1995-
1999 . Ustedes gobernaron hasta el 2015, ya no hemos 
tenido ningún balance de gestión del Partido Popular .

Y además ustedes hicieron el balance de gestión de cuatro 
años para disimular las cifras . Nosotros los colgamos todos 
los años . Sean cuales sean los resultados . Porque nosotros 
queremos hacer las cosas bien y si hay algo que no funciona 
ponerle solución . Y si que hay que mejorar el presupuesto 
mejoraremos el presupuesto . Y si hay cosas que todavía 
faltan por hacer, que son muchísimas, lo haremos, porque no 
tenemos la financiación adecuada.

Pero yo, del Partido Popular solamente puedo enseñar esto . 
Esta es la gestión de ustedes . Después de 18 años sin dar 
cuenta a los valencianos y valencianas de lo que ustedes 
hicieron . Y me ahorro decir, porque este manual lo guarda-
mos como un incunable . Porque no hay otro, solamente tene-
mos este . Esto es su gestión .

La nuestra, seguimos invirtiendo, invirtiendo, invirtiendo, 
porque atender y cuidar a las personas es la finalidad y el 
fin que persigue la sanidad. Y en ello vamos a trabajar, por 
mucho que haya apocalípticos que piensen que el mundo va 
a terminar . Yo les digo que no, que no se crean ese mensaje, 
que el mundo va a continuar, que esta sociedad se fortalece 
cada día más en democracia, en transparencia y, sobre todo, 
en la recuperación de los derechos que un día nos robaron 
ustedes . (Veus)

El senyor president:

Doncs, alcem la sessió. L’alcem fins dilluns a les deu del matí 
en què continuaran les compareixences .

Moltíssimes gràcies i bon cap de setmana .

(Se suspén la reunió a les 14 hores i 35 minuts)
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